
La región vivió un mes de agosto –y por ende el 
invierno – más seco de los últimos años.
El actual contexto climático se mantendría 
hasta mayo de 2020.

CASAS CON PELIGRO 
DE DERRUMBE

SON 98, EN COQUIMBO 

DÉFICIT HÍDRICO 
SEGUIRÁ PESE 
A PROBABLES 
LLUVIAS 

PRECIPITACIONES CAERÍAN DESDE EL JUEVES

Denuncian pago incompleto tras expropiación
MOP EXPROPIÓ TERRENO DE BENCINERA EN COQUIMBO PARA CONSTRUIR PASO SOBRE NIVEL

Tras el grave incidente en Valparaíso, vecinos de los sectores de Shangri La y 
Camino al Mar manifestaron su preocupación a las autoridades. 

Familia reclama que los dejaron sin negocio y se les pagó 700 metros menos.

BASTIÁN SALFATE 
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Debate por multas a clientes 
de vendedores ambulantes 

MARCHA BLANCA, EN LA SERENA 

Pese a que la autoridad ha planteado que esta drástica decisión es necesaria 
para que la gente deje de comprar, las comunidad, en general, siente que les 
están quitando el derecho a decidir. 4-56-7

Recuerda ascenso
del equipo en el 2003 
Luis Godoy, arquero, radicado en 
Antofagasta.

EXGRANATE
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EL BARÓMETRO

Tras varios días ausentes de sus funciones, por estar con licencia médica tras 
una operación, ayer regresó a sus funciones habituales la intendenta Lucía Pinto.

La autoridad regional se veía muy animada y con todas las ganas de retomar 
su puesto y dejar atrás una serie de críticas que vinieron de distintos sectores 
incluso de su coalición al no estar liderando y apoyando los planes contra la 
grave sequía que vive la zona.

Sus cercanos indican que viene con todas las pilas recargadas y que pese a 
estar convaleciente de su enfermedad siempre estuvo pendiente de los temas 
que preocupan a los ciudadanos de la región.

En la edición del domingo de El Día , el consejero regional Marco Sulantay 
indicaba que “todos sabemos que ella lleva cerca de 40 días fuera con licencia 
médica y con 2 intervenciones complicadas para erradicar un cáncer del cual 
todos tenían conocimiento”.

Agregando que “aprovechar estas circunstancias para hacer afirmaciones sin 
fundamento, cuando saben que no está y no se puede defender, habla de una 
bajeza tremenda”.

La Corte de La Serena acogió el recurso de apelación presentado por la 
Defensoría Penal Pública y revocó la medida cautelar de prisión preventiva 
por el arresto domiciliario total de R.M.C.C., imputado por el Ministerio 
Público como autor de seis delitos de abuso sexual por sorpresa. Ilícitos que 
habría perpetrado en el sector El Milagro de la comuna, en agosto pasado.

En fallo unánime, la Segunda Sala del tribunal de alzada revocó la resolución 
dictada el 24 de agosto por el Juzgado de Garantía de La Serena. “De la sola 
lectura de la sentencia, cabe colegir que esta se sostiene en argumentaciones 
genéricas y apartadas del mandato legal (…) conteniendo dicha decisión 
apreciaciones personales del juez, mas no aquellas que el legislador exige 
a través de los parámetros contenidos en los incisos ya señalados; a lo que 
se agrega, todavía, que no se expresan los antecedentes calificados que per-
mitan presumir que la libertad del imputado constituye un peligro para la 
seguridad de las víctimas”, sostiene el fallo.

Asustados estaban los 
vecinos de la comuna de 
Illapel luego que sintie-
ran una serie de supues-
tos disparos en la zona 
del sector denominado 
Camino Las Tunas, ade-
más, de que llegara una 
gran cantidad de perso-
nas al lugar en que fue 
asesinado Miguel Ángel  
Bugueño de 31 años, he-
cho ocurrido el pasado 
2 de junio.

El mismo sujeto que 
luego de su muerte sus 
cercanos le realizaron un 
narco funeral que debió 
ser escoltado por un fuer-
te contingente policial.

Ahora  familiares y ami-
gos de Bugueño inaugura-
ron una animita en su honor en el lugar que recibió los disparos que causaron 
su muerte. Según  vecinos al menos 10 vehículos llegaron a este lugar, donde 
se realizó  el lanzamiento de gran cantidad de juegos artificiales.

Desde Carabineros descartaron que se registraran disparos, lo que si están 
investigando el usó  de fuegos artificiales.

Corte de La Serena deja con arresto domiciliario 
total a imputado por abuso sexual en El Milagro

Inauguran con fuegos artificiales 
una “Narco animita” en Illapel

Esperado regreso de 
la intendenta regional Lucía Pinto

Bastante preocupado dicen estar  algunos dirigentes sociales de la 
provincia de Choapa por lo que indican son las reiteradas ausencias del 
gobernador Juan Pablo Gálvez en la zona.   Afirman que, en estos días,  poco 
se ha visto en la provincia y cada vez que quieren conversar con él se les 
señala que se encuentra de viaje en La Serena en reuniones del gobierno 
regional o reemplazando a la intendenta Lucía Pinto. 

“Entendemos que estuvo como intendente subrogante, pero no era mejor 
que el reemplazo de la intendenta lo realizaran los gobernadores de  las 
provincias  más cercanas. Lo veo más en las fotos que mandan desde las 
actividades del Gobierno Regional que acá. Es complejo que en un periodo 
que necesitamos que esté en Choapa, se diga que está en comisión de 
servicio en La Serena y no en las localidades de la provincia, que es donde 
lo necesitamos por la grave sequía” dijo uno de los dirigentes de la zona.

Por  lo menos ayer participó de una actividad en La Serena como se puede 
ver en la foto (el de barba y corbata).

Críticas a Gobernador 
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EDITORIAL

La educación técnica profesional ha  tenido significativos cam-
bios en los últimos años con la finalidad de r esponder a una 
demanda cada vez más amplia del mer cado laboral, función 

que se lleva a cabo en los liceos que ofrecen variadas especialidades.
La revolución tecnológica obliga a una mejor preparación de estos 

profesionales que son requeridos en los diversos frentes 
productivos, premunidos de sólidos conocimientos,  
aplicando aquello de que la mejor docencia es la práctica.

Al igual que en otras actividades, también el técnico 
debe estar en constante proceso formativo, incremen-
tando su intelecto porque los cambios son constantes.

En 1995 comenzó a aplicarse, con diversas medidas, 
un impulso a la educación técnico pr ofesional que ha 
permitido llegar en estos días a una base impor tante 
de establecimientos educacionales que cumplen este 
objetivo.

Lo anterior, sumado a los institutos y centros de formación técnica, 
permite señalar, con certeza, que los resultados han sido los esperados.

Esto adquiere mayor mérito cuando algunos colegios son los q ue 

asumen, también, ésta tarea formativa.
Un ejemplo lo constituye el colegio San Mar tín de Porres, de Las 

Compañías en La Serena que mantiene varias especialidades, entre 
ellas mecánica automotriz, electricidad y administración de empresas, 
además de toda la etapa for mativa, desde la educación parvularia 

hasta tercero y cuarto medio, técnico profesional.
Este quehacer, que llena de orgullo a toda la comuni-

dad educativa, fue mostrado hace unos días en la Plaza 
de Armas y muchas personas pudieron conocer lo que 
realizan los alumnos en temas como paneles solar es, 
el arreglo de vehículos e, incluso uno hecho con restos 
de materiales.

Mención especial, sin duda, e s la fabricación de  un 
robot, cuyo funcionamiento consiste en que, a través de 
un Arduino. Uno realiza diversas tareas, disponiendo 
de un sistema de control de voz.

Un quehacer educacional que e stá dando resultados, con mayor  
razón si se considera que la matrícula está integrada, en un 80%, por 
alumnos vulnerables. Una labor que merece destacarse.

Un ejemplo lo constituye 
el colegio San Martín de 

Porres, de Las Compañías 
en La Serena que mantiene 

varias especialidades, entre 
ellas mecánica automotriz, 
electricidad y administra-

ción de empresas
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Un refuerzo a la tarea formativa
de los técnicos profesionales

CARTAS

Rol en la 
Amazonia

La Amazonía se quema y el mundo se  
trenza en disputas políticas para apuntar 
a un responsable. No obstante, Chile no es 
indiferente al mundo, ha mostrado su fiel 
a su compromiso con el medio ambiente, 
su liderazgo internacional, y su espíritu de 
colaboración frente a la crisis que pueden 
estar afectando a nuestros vecinos. 

Dando cumplimiento al rol de colaboración 
y coordinación encomendado en el G7, 
grandes potencias económicas confiaron en 

la labor que nuestro país podría entregar 
para combatir los incendios, una acción 
no menor pensando en la esper tiz que 
se tiene en el tema y los refuerzos que  
ya se han comenzado a entregar, con él 
envió de nav es y v oluntarios de Conaf  
para combatir la catástrofe que aqueja 
a la Amazonía. 

El pulmón del m undo se v a ahora, 
mientras nosotros, como pobladores del 
planeta, sólo buscamos a quién apuntar 
con el dedo. Un enemigo al cual culpar de 
todos nuestros males y en quién descar-
gar todo nuestro odio por las injusticias 
del mundo.  

El Gobierno ha hecho lo correcto, porque 
los chilenos también somos parte del  
planeta. Necesitamos administraciones 
que se preocupe más allá de las fronteras 
y del futuro de las próximas generaciones.

Eugenio A.Cabrera 

El área sanitaria es compleja. Contiene 
mercados imperfectos con mucha asime-
tría de información y múltiples regula-
ciones que buscan mejorar la seguridad 
de los pacientes.

La medida anunciada por el Ministro 
de Economía de vender medicamentos 
fuera de farmacias omite las consecuen-
cias sanitarias e inmediatamente nos 
preguntamos: ¿Esta medida contempla 

Venta de 
medicamentos
Jorge Cienfuegos Silva

Académico Escuela Química y Farmacia 

U. Andrés Bello

la calidad de vida de los ciudadanos?
Recurramos a las estadísticas.  

Implementar esta iniciativa guberna-
mental provocaría aumentar la cifra de 
11 mil chilenos internados y más de 100 
muertos por uso excesivo de fármacos. Por 
otro lado, no se considera un aumento de 
presupuesto para las SEREMI de Salud 
ni para el Instituto de Salud Pública para 
que fiscalicen el aumento de estableci-
mientos, lo cual preocupa ya que en la 
actualidad los recursos son deficientes.

Por último, si los datos del Ejecutivo son 
correctos, la baja de los medicamentos  
sería sólo de un 8%, lo que en la realidad 
de medicamentos de venta directa que 
cuestan en promedio $2.000 sería de 
tan solo $160, que hoy en día no alcanza 
para mucho y no afectará de manera  
significativa el gasto de bolsillo.

DUDA$ EN FAMILIA

Vaya, vaya…¡¡No me cuadran las cuentas…!!
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El problema de los vendedores am-
bulantes en el centro de Las Serena 
parece ser de nunca acabar. Tras la 
radicalización que vino desde La 
Cámara de comercio, donde incluso 
amenazaron con demandar al mu-
nicipio por no respetar los decretos 
vigentes “y no hacer nada para solu-
cionar la situación”, en la casa edilicia, 
tomaron el toro por las astas y en 
sesión del concejo municipal tanto 
el edil como los concejales tomaron 
la decisión más potente que se haya 
tomado hasta ahora para erradicar a 
los vendedores ilegales.

De manera unánime, se aprobó la 
propuesta de modificación de la or-
denanza de Vía Pública, que multará 
a quienes compren en el comercio 
ilegal. La normativa establecerá mul-
tas de 1 a 5 UTM a quienes infrinjan 
la normativa. No obstante, desde el 
municipio señalaron que se partirá 
con una marcha blanca de dos meses, 
en la que se entregarán partes de 
cortesía, como una forma de con-
cientizar a la ciudadanía. 

En esa línea, el alcalde Roberto Jacob, 
quien durante mucho tiempo se 
negó a implementar esta medida, 
finalmente cedió, ya que dijo estar 
cansado de que todo el tiempo se 
los responsabilice sólo a ellos como 

municipio de lo que sucede, y no 
a la gente que es la que concurre a 
comprar al comercio ilegal ni a otras 
entidades que también tendrían algo 
que decir. “Aquí es fácil decir que el 
municipio tiene la culpa, pero nosotros 
no podemos detener personas, solo 
podemos fiscalizar e infraccionar, pero 
algunos no tienen respeto, atacan con 
armas blancas. Esto también tiene 
que ver con Extranjería, muchos de 
los vendedores son extranjeros sin 
documentación al día; tiene que ver 
también con el Servicio de Salud en 
cuanto a la gente que vende alimentos 
en la calle; tiene que ver el Servicio de 
Impuestos Internos con la gente que 
evade los pagos. Hay muchos actores 
que deben estar involucrados en es-
to”, enfatizó el alcalde Roberto Jacob. 

LA DISCUSIÓN 

Una vez que se hizo el anuncio, las 
reacciones comenzaron de inmediato, 
a favor y en contra. Incluso, a través 

de un comentario en nuestra página 
web www.diarioeldia.cl fue la propia 
vendedora ambulante ilegal, Paloma 
Rodríguez Veas, quien expresó su re-
chazo a la medida y aseguró que,  la 
mayoría de los vendedores son gente 
de esfuerzo que necesita trabajar. “Yo 
soy a mucha honra una comercian-
te ambulante de esta ciudad (…) 
Soy madre de dos hijas, una de 14 y 
otra de 9 años. Trabajo para nuestro 
sustento, no para darme los grandes 
lujos como muchos piensan, si de 
verdad quieren erradicar el comercio 
ambulante sería bueno que nos escu-
charán por una vez, que nos dieran la 
posibilidad de presentarles nuestras 
ideas, nuestro proyecto. Le pregunto 
directamente a usted alcalde. ¿Nos 
ha escuchado?, ¿Nos ha dado alguna 
solución? Le recuerdo que detrás de 
cada comerciante hay una familia”, 
consignó la vendedora ilegal. 

Desde la Cámara de comercio de 
La Serena, el presidente del gremio, 
Patricio Araya, valoró lo que se esta-

CRECE DEBATE POR LAS MULTAS 
A LOS CLIENTES DE AMBULANTES

EN MARCHA BLANCA

Pese a que la autoridad ha planteado que esta drástica 
decisión es necesaria para que la gente deje de comprar,  
las comunidad, en general, siente que les están quitando  
el derecho a decidir. Además, precisan que ellos no tienen  
cómo saber qué ambulante está autorizado y cuál es ilegal,  
por lo que sería improcedente aplicar la nueva ordenanza  
tal como está. 

@eldia_jcpizarro

Juan Carlos Pizarro / LA SERENA

•	 ¿Qué	ha	pasado?
El comercio ambulante se torna 
incontrolable y pese a las medi-
das que se toman, ninguna da 
buenos resultados. 

•	 ¿Porqué	ha	pasado?
Pese a que se implementan ac-
ciones, la gente sigue compran-
do y demandando los produc-
tos de los ambulantes. 

•	 ¿Qué	consecuencias	tiene?
Desde el municipio toman la 
drástica decisión de cursar mul-
tas a las personas que compren 
en el comercio ilegal. 

Lo que hay 
que saber

Zona de debates

“Aquí es fácil decir que el mu-
nicipio tiene la culpa, pero 
nosotros no podemos detener 
personas, solo podemos fiscali-
zar e infraccionar, pero algunos 
no tienen respeto, atacan con 
armas blancas”. 

ROBERTO JACOB

ALCALDE DE LA SERENA

Esto es una medida que ayuda, 
pero no es la solución, no es la 
panacea (...) La gente tiene que 
saber también que se expone, 
a estar cometiendo el delito de 
receptación, porque no sabe la 
procedencia del producto”. 

PATRICIO ARAYA

PRESIDENTE CÁMARA DE COMERCIO

“La gente tiene familia y yo pre-
fiero que estén vendiendo en la 
calle a que estén robando, o asal-
tando a la gente, y lo de las mul-
tas me parece que no debiera ser, 
porque cada una tiene derecho a 
comprar lo que quiera”. 

JESICA OLIVARES

VECINA DE LA SERENA 

“Es un poco atentar contra el 
derecho de las personas, hay am-
bulantes que son establecidos y 
tienen permiso, entonces, yo al 
momento de comprar no voy a 
saber si se trata de un vendedor 
que tiene sus papeles al día, o no”. 

ELIZABETH FREDES

VECINA DE LA SERENA

ba haciendo desde el municipio, pero 
señaló que, no era la solución definitiva. 
“últimamente hemos tenido varias 
reuniones con el municipio, con la 
Gobernación y Seguridad Pública. En 
estos encuentros ellos nos plantearon 
el poder multar a las personas que 
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En la imagen se ve cómo en la calle, un sujeto con un paño en el suelo vende sus zapatillas de manera ilegal. De fondo, el mismo producto en una tienda establecida. 

el funcionario municipal. 

OPINIONES DIVIDIDAS

En la calle hay opiniones diversas, 
sin embargo, lo que prima es que no 
se les deberían cursar multas a las 
personas, “por algo que el munici-
pio no ha sabido subsanar”, indica 
la Vecina Jesica Olivares, del pueblo 
de El Romero. Asegura saber que los 
ambulantes incumplen la norma, 
“ya que no pagan impuestos ni nada, 
pero así como está la situación con 
el desempleo, la gente tiene familia y 
yo prefiero que estén vendiendo en la 
calle a que estén robando, o asaltando 
a la gente, y lo de las multas me parece 
que no debiera ser, porque cada una 
tiene derecho a comprar lo que quiera 
y donde quiera”, expresó. 

Por otra parte, el joven Mauricio 
Oyarzún, expresó estar de acuerdo 
con todas las medidas para erradicar 
al comercio ambulante, lo que no 
entiende y no quiere es que incluyan 
en las medidas a los compradores. 
“Uno compra ahí porque es más ba-
rato, y está más a la mano. De repente 
las cosas que son originales de las 
tiendas no están al alcance de todos 
y uno acude al comercio ambulante. 
Creo que sí ensucian la ciudad y se 
producen delitos debido a que ellos 
generan estas aglomeraciones en la 
calle, pero las medidas tienen que ser 
contra ellos, no contra la gente común, 
que compra sólo porque existe una 
oferta”, sostuvo Mauricio Oyarzún.

Elizabeth Fredes es categórica: “Esto 
no debería ser así. No sería justo, por-

que además de que es un poco atentar 
contra el derecho de las personas, hay 
ambulantes que son establecidos y tie-
nen permiso, entonces, yo al momento 
de comprar no voy a saber si se trata 
de un vendedor que tiene sus papeles 
al día, o no”, indicó la ciudadana. 

CARABINEROS

Desde Carabineros, el capitán de la 
Primera Comisaría de La Serena, Gino 
Méndez enfatizó en lo complejo que 
se torna fiscalizar a los comerciantes 
ambulantes ilegales, y manifestó que 
se ha encontrado con todo tipo de 
personalidades, por lo mismo, no les 
mete a todos en el mismo saco. “Nos 
hemos encontrado con vendedores 
violentos, que no respetan a la autori-
dad, lo que ha culminado en detención 
por maltrato de obra a carabineros con 
resultados de lesiones, entonces es un 
trabajo súper complejo, pero igual de-
bemos llevarlo a cabo”.  Sin embargo, 
también aclaró que hay gente dedicada 
a esa actividad por necesidad y que no 
tienen una conducta agresiva.  “Nos 
topamos con todo tipo de personas en 
la vía pública, pero nuestra misión es 
prestar buen servicio a la comunidad, 
¿en qué sentido?,  haciendo el trabajo 
ajustado a derecho, a la condición 
política de la República y a una labor 
profesional sin ningún vicio. Aquí se 
están aplicando las normativas legales 
vigentes, prestando seguridad a las 
personas y en este caso, los locatarios 
muchas veces son víctimas de insultos 
o agresiones, así que debemos evitar 
esas situaciones”, explicó. 

compran en el comercio ilegal. Esto 
es una medida que ayuda, pero no es 
la solución, no es la panacea. Pero nos 
parece bueno, porque la gente tiene 
que saber también que se expone, 
no sólo a comprar cosas de mala 
calidad, sino que a estar cometiendo 
el delito de receptación, porque no 
sabe la procedencia del producto que 
podría ser perfectamente robado”, 
aseguró Araya. 

LA  MARCHA BLANCA 

El encargado de seguridad ciuda-
dana del municipio. Gonzalo Arceu, 
precisó que todavía estamos en la 
marcha blanca, para ir concientizan-
do a la gente  de que a fines del mes 
de octubre tendrán que pagar si es 
que compran en el comercio no es-
tablecido. Por lo pronto, durante esta 
semana intensificarán la campaña y 
estarán cursando los denominados 
partes de cortesía, para advertir a las 
personas. “Estaremos entregando 
volantes a la gente que compra, en el 
centro. Esto, para que la gente tenga 
la información respectiva cuando 
vayamos a cobrar, y que no digan que 
no se sabía”, indica Arceu. 

Pero no sólo se está preparando a 
la gente. A nivel de seguridad ciuda-
dana, dice Arceu, también se está 
realizando un trabajo con los ins-
pectores municipales que tendrán 
la misión, junto a la policía, de hacer 
cumplir esta normativa. “Se están 
contratando a más inspectores, y 
también se quiere cambiar el perfil. 
Gente mucho más preparada”, dijo 

•	 Mala	calidad
Una de las desventajas del 
comercio ambulante es que 
sus productos son de muy 
mala calidad.  

•	 Receptación
Si la gente compra en un lu-
gar donde no conoce la pro-
cedencia de los productos, 
éstos pueden ser robados, 
por lo que al adquirirlos se 
incurre en la receptación. 

•	 Robos
El comercio callejero produ-
ce aglomeraciones de per-
sonas que los delincuentes 
aprovechan para cometer 
delitos. 

Claves

700
Partes de cortesía se cursarán 
antes de que comiencen a ope-
rar los reales. 

LAUTARO CARMONA
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reunieron con el director regional de 
Serviu,  Oscar Gutiérrez, oportunidad 
donde plantearon la necesidad de incor-
porar los muros y cierres perimetrales 
en el plan de reconstrucción.

“Vinimos a esta reunión porque que-
remos que se le dé importancia a esta 
situación y así evitar una tragedia”, 
indicó Reinaldo Silva,  presidente del 
Comité Camino al Mar.

El dirigente precisó que el encuentro 
fue  “positivo” porque  la autoridad 
mostró disposición  para recibirlos y 
generar posibles soluciones.

En conclusión, una vez que la munici-
palidad entregue el catastro oficial, los 
98 casos serán revisados por el Servicio 
de Vivienda y Urbanización (Serviu). De 
esta manera, la licitación de construcción 
de muros viales en calle Bilbao podría 
ampliarse hasta O’Higgins, haciendo 
más atractivo el llamado a los oferentes. 

De ser así, aquellos moradores que no 
tengan una segunda vivienda podrían 

Una serie de viviendas de la comuna 
de Coquimbo se vieron afectadas tras el 
terremoto registrado en enero de este año 
en la región. El plan de reconstrucción, 
hasta ese momento, contemplaba sólo 
la recuperación de inmuebles dejando 
fuera los cierres perimetrales y los muros 
de contención, situación que podría 
cambiar luego de una serie de gestiones 
realizadas por los propios vecinos de la 
parte alta de la ciudad puerto.

Son alrededor de 98 casas las que hasta 
la fecha, según un catastro levantado 
por los dirigentes del sector, estarían 
con algún tipo de afectación. Viviendas 
y muros que fueron construidos sobre 
cimientos que podrían colapsar.

El hecho que los alertó, según dicen, 
fue el derrumbe ocurrido el pasado 13 
de agosto en Valparaíso, donde una casa 
erigida a un costado de una concurrida 
escalera, en el plan de la ciudad, cedió 
y terminó con la vida de seis personas.

POSITIVA REUNIÓN CON EL SERVIU

Ayer los dirigentes de la población de 
Shangri La y Camino al Mar, acompaña-
dos por el concejal Guido Hernández, se 

Vecinos de Coquimbo en alerta por 
inminente derrumbe de viviendas

con la finalidad de incorporar más 
detalles”, aseveró Gutiérrez. 

El alcalde de Coquimbo, Marcelo Pereira, 
se contactó con los participantes de la 
reunión y se comprometió, dentro de 
la próxima semana, entregar de ma-
nera oficial el catastro de las viviendas 
dañadas.

En esta misma línea, el concejal de 
Coquimbo, Guido Hernández, comen-
tó que la situación se conversó con el 
seremi de Vivienda y Urbanismo, Pablo 
Herman, luego del terremoto. “En aque-
lla oportunidad él se comprometió a 
revisar los casos y buscar la forma de 
incluir los muros, porque en ese en-
tonces no había un instrumento que 
los incorporara”.

“Hoy hemos visto una buena señal. 
Son 98 familias que están esperando 
tener una solución definitiva para se-
guir viviendo tranquilamente”, aclaró 
Hernández.

COMUNIDAD EN ALERTA

Desde la junta de vecinos de Shangri La 
mostraron temor y preocupación por 
el deterioro de las viviendas, su presi-
denta Diva Sierra Gallardo, indicó que la 
situación es grave, “hay socavones que 
amenazan la vida de familias completas, 
si hay hasta una iglesia ubicada en calle 
O ‘Higgins que en cualquier momento 

ser beneficiados para reparar o construir 
un muro de estabilización.

El director regional del Serviu, Oscar 
Gutiérrez, aclaró que la licitación estaba 
lista, pero que debido a las inquietudes 
expresadas por los vecinos, verán la 
posibilidad de incorporar más sectores. 

“Expresaron su inquietud sobre el 
estado de los muros viales, decirles que 
estamos trabajando conjuntamente para 
dar solución. Acordamos una reunión 
con el alcalde, los vecinos y el concejal 

EN LA PARTE ALTA

Uno de los inmuebles más complicados está en calle O’ Higgins, un socavón pone en riesgo la vida de las personas que a diario se congregan en este templo perteneciente a la Iglesia Evangélica.
BASTIÁN SALFATE

Más de noventa casas tienen algún tipo de afectación en  
sus muros de contención o cimientos,  la comunidad dice 
que no descansará hasta buscar una solución y evitar una  
tragedia como la ocurrida en Valparaíso. L a próxima semana 
el alcalde Marcelo Pereira entregará, de manera oficial, el  
catastro al Serviu.

Alejandra Carvajal  / COQUIMBO

@eldia_cl

98
viviendas de la parte alta de Co-
quimbo presentan daño en los 
muros de contención.
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podría ceder”.
“Con lo registrado en Valparaíso noso-

tros nos alertamos, si trabajamos rápido 
en esta situación, podemos evitar una 
tragedia. Debemos aprovechar que las 
autoridades están monitoreando esta 
situación allá, entonces ¿Por qué no 
hacerlo por Coquimbo? La parte alta 
está en peligro inminente”, concluyó 
la vecina de Coquimbo.

El trabajo de la comunidad ha sido 
clave para visibilizar esta problemática 
que quedó en evidencia tras el terremo-
to 6.7 Richter registrado en enero, de 
hecho, fueron ellos mismos quienes 
recorrieron el sector y levantaron un 
catastro, documento que fue enviado 
a la municipalidad de Coquimbo.

“La Ficha Básica de Emergencia (FIBE) se 
implementó y funcionó, pero no con el 
tema de los cierres perimetrales ni con 
los muros o cimientos”, precisó Sierra.

GEOGRAFÍA DEL PUERTO

La comuna de Coquimbo tiene una 
geografía particular, en este sentido, el 
dirigente del Comité Camino al Mar, dijo 
que “la imagen actual de la ciudad se 
fue construyendo a través de tomas de 
terrenos y autoconstrucciones, es muy 
irregular, porque la gente ha habilitado 
los sitios de acuerdo a sus recursos 
y conocimientos, que son básicos y 
no muy técnicos, de hecho, muchos 

cimientos son pircados”.
Diva Sierra, de Shangri La, no quiere 

dejar pasar la oportunidad para recalcar 
que la seguridad de esas 98 familias 
está en inminente riesgo. “Aquí hay 
autoconstrucción,  no hubo permiso 
de edificación  y cada persona hizo 
sus muros como se les ocurrió. Hemos 
estado batallando con este tema  para 

que sea considerado por el Ministerio de 
Vivienda y así la gente pueda vivir tran-
quila. Nosotros seguiremos insistiendo”.

Ahora, el siguiente paso que han co-
ordinado los dirigentes es informar a la 
comunidad sobre la reunión y darles a 
conocer los procesos y la tramitación de 
documentos para optar a la construcción 
de muros de contención.

El terremoto de este año dejó en evidencia las condiciones de los muros y cimientos de 
algunas viviendas poniendo en peligro la vida de los moradores y de los transeúntes. 

BASTIÁN SALFATE

Debemos aprovechar 
que las autoridades 
están monitoreando 
esta situación en 
Valparaíso, entonces 
¿Por qué no hacerlo 
por Coquimbo? La 
parte alta está en 
peligro inminente”

DIVA SIERRA

PRESIDENTA JUNTA DE VECINOS 
SHANGRI LA

13
De agosto de este año un de-
rrumbe en Valparaíso dejó a 
seis personas fallecidas.
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Una familia coquimbana que man-
tuvo su negocio de una bomba de 
bencina Shell en el sector de la Ruta 
5 Norte con Juan Antonio Ríos, por 
más de 70 años, reclama que le fue 
expropiada para construir el actual 
paso sobre nivel que hay hoy en el 
lugar, sin embargo, los pagos que 
recibieron no son los que correspon-
den y que el Estado no ha respondido 
completamente hasta el momento.

Se trata de una larga historia de una 
empresa familiar que los sustentó 
por décadas a ellos y a sus trabaja-
dores, hasta que se le debió dar paso 
al progreso y su bomba de bencina, 
ubicada por donde pasa hoy un paso 
sobre nivel en la Ruta 5 Norte,  fue 
expropiada por el Ministerio de Obras 
Públicas, MOP.

HERENCIA FAMILIAR

La propietaria del Servicentro, Lucila 
Escobar Leyton, heredó el negocio tras 
fallecer su padre, aunque ella había 
trabajado toda su vida en el negocio 
familiar, pero una vez que su progenitor 
muere, debe tomar la administración 
completa y continuar adelante con la 
empresa y con los trabajadores.

Según cuenta, su papá comenzó con 
el negocio en la década del 40 con 
una máquina de distribución que 
funcionaba en la vereda en el centro 
de Coquimbo, donde con el tiempo 
se fue haciendo un pequeño capital y 
adquirió un terreno a un costado de la 
Ruta 5 Norte a la altura de Juan Antonio 
Ríos, donde funcionaron por décadas 
como bomba Shell, tiempos en que 
los particulares eran los propietarios, 
no como en la actualidad que son las 
grandes compañías los dueños y solo 
concesionan el negocio.

Junto a su padre trabajaba un grupo 
de personas, los que se mantuvieron 
muchos años como bomberos princi-
palmente y también dependían ellos 
y sus familias de este negocio.

Según cuenta, Lucila Escobar, la em-
presa familiar siempre funcionó bien y 
se cumplía todas las obligaciones con 
los trabajadores y trabajadoras y de 
hecho cuando fue expropiada por el 
MOP era una empresa que funcionaba 
sin problema alguno.

EL PROCESO

Los abogados de Lucila Escobar, 
Roberto Egaña y Sebastián Covarrubias 
dieron cuenta de todos los pasos que 
se han dado y explican la situación 
que enfrentan con el MOP.

Según plantean representan a la 
familia desde el año 2010, señalan 
que con motivo del enlace ubicado 
en Juan Antonio Ríos con la Ruta 5 
Norte se realizó una expropiación de 
las instalaciones y del terreno donde 
se encontraba instalada la bomba 

Shell, que tenía una superficie de 3.169 
metros cuadrados. Sin embargo, curiosa-
mente el MOP expropia una superficie de 
2.385 metros cuadrados, existiendo una 
diferencia de 784 metros cuadrados, los 
cuales han sido reclamados legalmente.

Según explicó el abogado Sebastián 
Covarrubias, ellos presentaron prime-
ramente una reclamación por el monto 
expropiatorio, que fue tasado por los 
tasadores del MOP y “por esta super-
ficie restante también iniciamos un 
procedimiento contemplado en la ley 
de expropiación para efectos de este 
reconocimiento. A poco andar de ese 
procedimiento, la Dirección de Vialidad 
a través de un decreto reconoció esos 784 
metros cuadrados y emitió un decreto 
expropiatorio adicional, con lo cual no-
sotros nos quedamos tranquilos, porque 

DENUNCIAN  PAGO 
INCOMPLETO TRAS 
EXPROPIACIÓN DEL MOP

SE TRATA DE UNA BOMBA DE BENCINA PARA CONSTRUIR PASO SOBRE NIVEL
@eldia_orosales

Óscar Rosales Cid/ LA SERENA

Hemos realizado todos 
los actos que nos 
corresponde en la fase 
cobranza y hasta la 
fecha el Ministerio de 
Obras Públicas no ha 
pagado esa diferencia, 
que hoy día debería 
ser del orden de los 30  
millones de pesos”

SEBASTIÁN COVARRUBIAS

ABOGADO.

Nosotros hablamos 
con el propietario del 
predio y llegamos a 
un acuerdo y la otra 
es la judicial y en esta  
expropiación ya se 
pasó al área judicial”

PABLO HERMAN

SEREMI DEL MOP
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Así lució por años la bomba Shell a un 
costado de la Ruta 5 con Juan Antonio 
Ríos en Coquimbo. Hoy la reemplaza un 
paso sobre nivel

Familia coquimbana 
que mantuvo por más 
de 70 años una bomba 
de bencina su terreno e 
instalaciones le fueron 
expropiados para construir 
un paso sobre nivel de la  
Ruta 5 Norte, reclama que 
los dejaron sin negocio, se 
les pagó 700 metros menos 
del terreno e incluso aún 
no se les cancela una parte  
de los recursos ordenados 
por la justicia.

lo que era la propiedad de la Shell y se 
tendrá que ver de manera judicial y 
se verá si corresponde el pago de esos 
700 metros”, indicó Herman.

Sobre los recursos que ya establecie-
ron los tribunales que deberían ser 
cancelados y que los abogados señalan 
que son del orden de los 30 millones 
de pesos, Herman señaló que eso 
también tenía que seguir el proceso, 
“después del Consejo de Defensa del 
Estado esto tiene que ir a la Dirección 
General de Obras Públicas, después de 
eso debe ir a Hacienda y finalmente 
pagar lo que corresponde”, sostuvo.

LO HUMANO

La situación que debió enfrentar 
Lucila Escobar y su familia cuando se 
produce la expropiación fue de una 
complejidad inesperada.

Explica que en un comienzo no re-
pararon que la expropiación que 
hizo el MOP no consideró el terreno 
completo y que habían dejado más 
de 700 metros cuadrados fuera.

Esto ocurrió, porque mientras se 
desarrollaba ese proceso su única hija 
sufrió un problema de salud gravísimo 
y ella y su esposo Francisco Giorgi, abo-
caron todos sus esfuerzos en la salud 
de su hija, por lo que estuvieron un 
primer año viajando entre Coquimbo 
y Santiago, donde fue internada e in-
tervenida. Luego de un largo tiempo 
salió de su gravedad y con los años 
superó su situación de salud.

Ese es el motivo por el cual, reparan 
posteriormente a la expropiación, 
que la escritura del terreno fijaba que 
eran 3.169 metros cuadrados y le ex-
propiaron por 2.385 metros cuadrados 
e iniciaron los reclamos.

Pero eso no es todo, puesto que al 
perder la única fuente de ingresos 
que tenían, que era la bomba de ben-
cina, Lucila Escobar, debió despedir 
a todos los empleados y empleadas, 
que eran cerca de 30, muchos de los 
cuales llevaban hasta más de 20 años 
trabajando allí y otros lo habían hecho 
toda su vida.

“No los podía dejar en la calle, los 
despedimos y les pagamos todo lo 
que les correspondía, con las indemni-
zaciones correspondientes. Era gente 
muy leal y trabajadora, eran casi parte 
de la familia”, señala.

Y finalmente, los recursos de la expro-
piación no alcanzaban para adquirir 
otro terreno y volver a instalarse, por  
lo que perdieron la única fuente de 
ingresos.

una diferencia de valor, el cual hasta la 
fecha no ha sido pagado por el Fisco. 
Hemos realizado todos los actos que 
nos corresponde en la fase cobranza 
y hasta la fecha el Ministerio de Obras 
Públicas no ha pagado esa diferencia, 
que hoy día debería ser del orden de 
los 30 millones de pesos”.

En lo que respecta al decreto expro-
piatorio adicional por los 784 metros 
cuadrados que no fueron considerados 
en la expropiación y que fueron recla-
mados por los abogados, “cuando fue 
la fase de toma material del terreno, 
nosotros presentamos un recurso de 
protección a la Corte, indicando que el 
MOP no podía tomar parte del  terreno 
total, toda vez que esos metros no habían 
sido pagados como indemnización, 
pero extrañamente durante la trami-
tación de ese  recurso de protección, 
la Dirección de Vialidad regional, el 
Ministerio de Obras Públicas,  emitió 
un decreto que anulaba el decreto an-
terior  que había reconocido esos 784 
metros cuadrados”, señala el abogado  
Covarrubias.

El profesional agrega que se reunieron 
varias veces con las autoridades de esa 
época, pero no se arribó a nada, por lo 
que les resta solo iniciar acciones legales 
por ese espacio de terreno que no fue 
considerado, inexplicablemente, en 
la expropiación.

Consultado el abogado, cómo se ge-
nera esa cifra que el MOP aún no ha 
cancelado y que a esta fecha deberían 
ser unos 30 millones de pesos, explica 
que en los procesos expropiatorios, el 
expropiante, en este caso el MOP, fija 
un valor por la expropiación, el que se 
deposita en el tribunal y el expropiado 
tiene la posibilidad de reclamar por un 
mayor valor, que fue lo que hicieron. 
Finalmente los tribunales definieron 
que había, a la fecha de hoy, unos 30 
millones de pesos de diferencia y eso 
es lo que aún el MOP no cancela.

RESPUESTA OFICIAL

Consultado el seremi de Obras Públicas, 
Pablo Herman, acerca de los 784 metros 
cuadrados que no se consideraron en 
la expropiación del terreno donde fun-
cionaba la bomba Shell en Coquimbo 
y sobre los cerca de 30 millones que no 
se habrían pagado de la expropiación, 
la autoridad regional sostuvo que ellos 
operan de dos maneras para las expro-
piaciones y “la que nosotros siempre 
optamos es la convenida, que quiere 
decir eso, que nosotros hablamos con el 
propietario del predio y llegamos a un 
acuerdo y la otra es la judicial y en esta 
expropiación ya se pasó al área judicial 
y será el Consejo de Defensa del Estado 
en conjunto con los abogados, verán 

Lucila  Escobar, dice que con la expropiación perdieron el negocio familiar de más de 70 años 
y de paso perdieron su fuente laboral una treintena de trabajadores.

En la década del 40 comenzó a funcionar la bencinera que finalmente fue expropiada el 2011, 
terminando con toda una tradición familiar en el rubro.

EL DIA

EL DIA

EL DIA

ese decreto seguiría su curso normal. 
Podría haber sido notificado, publica-
do, reclamado, también depositado 
y tasado, sin embargo ello nunca 
ocurrió. Estamos hablando del año 
2011 cuando iniciamos esos procesos 
en paralelo y a razón de este decreto 
nosotros dejamos de lado la causa en 
la cual habíamos reclamado por esos 
784 metros cuadrados, confiando en la 
autoridad y continuamos el procedi-
miento judicial reclamando el monto 
por los otros 2.385 metros cuadrados, 
el cual llegado a sentencia nos generó 

30
millones de pesos adeudaría 
aún el MOP por la expropia-
ción de un predio para cons-
truir un paso sobre nivel en la 
Ruta 5 en Coquimbo.
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Lo que iba ser una entretenida tar-
de de aprendizajes y esparcimiento, 
terminó significando el lamentable 
cierre de un día domingo para una 
joven familia serenense. Esto, luego 
de encontrarse con una indignante 
escena en el Parque Pedro de Valdivia, 
uno de los principales atractivos de la 
comuna de La Serena.

Joycean Piñones, estudiante de agro-
nomía, iba a aprovechar de visitar la 
muestra de maquinarias agrícolas 
que se presentaba este fin de semana 
en el parque, mientras que su pololo 
llevaría a su pequeño hijo a recorrer 
jaulas de los animales.

Sin embargo se llenaron de indigna-
ción, cuando vieron el cuerpo de un 
animal muerto, tirado en un tarro, 
cerca de los otros de su especie, una 
oveja, según pensaron en primer lu-
gar. “Fuimos a los corrales y pasamos 
al lugar donde estaban las ovejas, nos 
acercamos a una casona para ver a los 
bebés y la vimos dentro del tambor”, 
relató Joycean a El Día.

USUARIOS PREOCUPADOS POR 
ESTADO DE LOS ANIMALES

Tomó una fotografía y la difundió 
ampliamente por redes sociales. “Una 
oveja muerta metida en un pedazo de 
tambor y a su lado una bebe, esto es 
lo que no le muestran a la gente en el 
parque Pedro de Valdivia, por eso ponen 
casonas así para esconder estas cosas 
del público y mostrar lo bonito”, publicó 
indignada en su cuenta de Facebook.

El posteo fue difundido por más de 
700 personas en la red social y más de 
300 comentarios apoyaban el enojo 
de la joven, algunos de ellos inclu-
so esbozando la idea de realizar una 
manifestación animalista, para evitar 
“maltratos” y que el parque deje de 
presentarlos como atractivos.

Evelyn Grancke fue una de las personas 

Cabra muerta genera preocupación 
por estado de animales en cautiverio

“La situación de estos animales en 
general es bien deplorable, están en pé-
simas condiciones, no tienen el cuidado 
adecuado (…), riegan y los animales se 
echan en esa misma humedad, están 
sometidos a altos sonidos cuando se 
hace la fiesta de la cerveza, que termina 
siendo un mugrerío y la gente ebria 
maltrata a los animales”, dijo.

En ese sentido aseguró que “lo ideal 
es que este zoológico ya no exista, con 
qué finalidad está ahí, la idea es que 
los animales sean trasladados a una 
reserva, un lugar que les corresponda, 
porque no fueron hechos para vivir en 
cautiverio”, señaló.

CABRA ANGORA COMPLICADA 
TRAS PARTO

Pese a que la denuncia se difundió 
ampliamente en redes sociales como 
la muerte de una oveja, desde el muni-
cipio indicaron que se trataba de una 
cabra de raza Angora. El animal había 
tenido recientemente un parto y pre-
sentó algunas complicaciones, por lo 
que fue atendido por un veterinario y 
luego de presentar algunas mejorías, 
falleció repentinamente durante la 
tarde del día domingo.

La indignación continuó durante la 
tarde del lunes y las usuarias recorrieron 
varios medios de comunicación para 
hacer ver su molestia,  y agendaron 
entrevistas con radios locales para 
dar a conocer la situación, aseguran-
do que no dejarán que hechos como 
este queden “en nada” e instando a las 
autoridades a buscar medidas para 
evitar situaciones de maltrato en los 
animales.

INDIGNACIÓN EN USUARIOS DEL PARQUE PEDRO DE VALDIVIA

Fotografía referencial. El parque Pedro de Valdivia alberga gran cantidad de animales y también se utiliza para realizar eventos, como mues-
tras itinerantes y espectáculos musicales.

LAUTARO CARMONA

Una cabra angora falleció 
el día sábado y su cuerpo  
no fue retirado, quedando 
detrás de los corrales por 
un día, siendo encontrado 
por una familia local.

Había gran cantidad 
de familias y 
lamentablemente, 
de manera errada, 
se decidió no sacar 
el cuerpo del animal 
para no causar 
impacto en los niños 
y niñas que estaban 
cerca del lugar”

MUNICIPALIDAD

LA SERENA

Fuimos a los corrales 
y pasamos al lugar 
donde estaban las 
ovejas y  las cabras,  
nos acercamos a una 
casona para ver a los 
bebés y vimos a una 
muerta, dentro de un 
tambor, junto a sus 
crías”.

JOYCEAN PIÑONES

DENUNCIANTE

Diego Guerrero  / LA SERENA

@eldia_cl

Desde la municipalidad de La Serena lamentaron “profundamente la 
situación que tuvieron que vivir algunas personas en uno de nuestros 
parques” y aclararon que “en los últimos 30 días, han nacido 22 crías de 
cabras y ovejas en este recinto y todas han tenido supervisión veterinaria”. 
Además explicaron que el fallecimiento del animal fue “de forma repenti-
na” cerca de las 16:15 horas, “faltando 45 minutos para cerrar el recinto”.
En ese sentido agregaron que “a esa hora, en el parque había gran can-
tidad de familias y lamentablemente, de manera errada, se decidió no 
sacar el cuerpo del animal para no causar impacto en los niños y niñas 
que estaban cerca del lugar”. EL cuerpo del animal fue retirado y desde el 
municipio indicaron que se tomarán las medidas “para que este tipo de 
situaciones no vuelvan a ocurrir”.

Municipio reconoce “decisión errada” 
de no retirar el animal

que vio la publicación y rápidamente fue 
al lugar, que la mañana de ayer lunes se 
encontraba cerrado por mantenimien-
to. La mujer, que por años formó parte 

de agrupaciones ecológicas, se acercó 
a El Día para sumarse a la molestia de 
la usuaria y pedir a las autoridades 
cartas en el asunto. 
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Demanda por mejoras salariales, res-
peto por las labores realizadas y mayor 
protección es lo que piden los guardias 
de seguridad internos y externos de 
diversas empresas de Chile. 

La situación –dicen- no da para más. 
Ayer a eso de las 12:00 horas se realizó 
a nivel nacional una marcha para ex-
presar su disconformidad, la idea es 
abrir la posibilidad de conversar con 
las empresas sobre las condiciones 
actuales de trabajo.

José Baeza,  quien trabaja como guardia 
de seguridad hace más de 10 años,  fue 
el encargado de coordinar la manifes-
tación que se desarrolló por las calles 
de La Serena.

“Nosotros queremos un sueldo base, 

porque con el mínimo sentimos que 
hay una remuneración fantasma. Si bien 
las empresas nos ofrece un porcentaje, 
no lo vemos reflejado en la liquidación 
a fin de mes”, aclaró Baeza.

La protección es el eje más importante 
de la demanda. Esto a propósito de la 
muerte del joven vendedor de la tienda 
Reebok del Mall Plaza de La Serena el 
pasado 21 de agosto.

“El joven fue muy osado. Salió persi-
guiendo a un sujeto y éste le propinó 
una estocada mortal. Estamos muy 

complicados porque las empresas no 
se hacen responsables de los accidentes 
graves”, precisó el guardia.

En este sentido, José Baeza confesó 
sentirse desprotegido ante este tipo de 
situaciones que a diario se ven enfren-
tados sus colegas. “Validamos nuestras 
licencias cada tres años, siento que 
estamos preparados para manipular 
un arma. Necesitamos protegernos de 
alguna manera”.

“QUEREMOS QUE NOS 
TOMEN EN CUENTA”

Baeza dice que las empresas firman 
contratos millonarios y que “se limpian 
las manos” cumpliendo con el servicio 
y dotando las instalaciones de personal 
de seguridad.  “Queremos que los em-
presarios nos tomen un poquito más en 
cuenta, esto es algo que venimos pidiendo 
hace mucho tiempo”, acotó el guardia.

El gremio busca conversar con 
las empresas, establecer un 
sueldo base y buscar medidas 
que los defienda de situaciones 
de enfrentamientos.

Guardias de seguridad 
marchan para pedir 
mayor protección 

Ayer a nivel nacional se realizó una manifestación protagonizada por guardias de seguridad.
REFERENCIAL

EN LA SERENA 

Alejandra Carvajal  / LA SERENA

@eldia_cl
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preocupante aún que esos consensos 
se mantengan en el tiempo”.

Para Sánchez, “las discusiones no son 
si es que hay que construir edificios o 
casas, o si es un plano regulador con 
ciertas normas o no, sino que es un 
conjunto de medidas que tienen que 
estar en línea y relacionadas con una 
mirada de largo plazo que sea consen-
suada en función de datos concretos “.

Es por ello, que la Corporación Ciudades 
en colaboración de otros actores, como 
el Gobierno Regional de Coquimbo, 
está contribuyendo a construir lo que 
se llama “una visión ciudad”. La corpo-
ración se ha puesto como meta poder 

Las ciudades de La Serena y Coquimbo 
están inmersas en un proceso de me-
tropolización tal como el que enfrentó 
Santiago hace casi un siglo o como el 
que vive, en la actualidad, Puerto Montt 
y Puerto Varas.

Ante el fenómeno, se plantean una 
serie de desafíos y oportunidades, 
entre los que se cuenta el tener una 
mirada a largo plazo, que permita 
definir objetivos de desarrollo urbano 
relacionados, por ejemplo, hacia el 
dónde se concentrará el crecimiento. 

Juan Manuel Sánchez Medioli, Director 
Ejecutivo de Corporación Ciudades, 
se referirá a este tema en su ponencia 
“La Serena-Coquimbo, la ciudad que 
queremos” en el seminario del mis-
mo nombre, que se realizará mañana 
miércoles en Enjoy Coquimbo.

“Como Corporación, venimos tra-
bajando desde hace un buen tiempo 
buscando la forma de tener mecanismo 
y herramientas para poder medir el 
fenómeno urbano en distintas ciuda-
des de Chile. El proceso en el cual está 
La Serena y Coquimbo es un proceso 
que también se está viviendo en otras 
ciudades de Chile, que es un proceso 
de metropolización, es decir, se está 
generando como una gran ciudad donde 
los territorios comienzan a colaborar y 
van adquiriendo distintas funciones”.

Este fenómeno se explica en que “la 
urbanización y las personas están cada 
vez encontrando en la ciudades las 
oportunidades que le ofrece la inte-
racción entre todos”

Consultado acerca de los desafíos 
que tienen las ciudades que se están 
metropolizando, Sánchez comenta 
que “en las ciudades chilenas nos está 
faltando establece metas concretas 
respecto a cuál es el desarrollo que 
se quiere”.

A su juicio,  “es fundamental lograr 
acuerdos de largo plazo” los que se di-
ficultan en el escenario actual: “es muy 
difícil lograr consensos y lo que es más 

Experto afirma que conurbación debe 
definir sus metas de desarrollo urbano  

colaborar a través de soluciones urba-
nas a mejorar el bienestar territorial 
de las ciudades en Chile. 

Durante el seminario, detalló el espe-
cialista, se efectuará una convocatoria 
amplia para conformar una mesa de 
ciudad “que nos permita dedicar un 
tiempo a hacer una medición y lograr 
un diagnóstico integrado de forma tal 
que todos compartamos cuales son 
los principales problemas”. 

Sin embargo, los objetivos son más 
ambiciosos. “La idea no es quedarse 
solo en los diagnósticos, sino que 
también establecer cuáles son los 
tres o cuatro metas que La Serena y 
Coquimbo en función de su potencial, 
de su capacidad de desarrollo, son 
prioritarias para poder llevar adelante 
un proceso para acordar un plan de 
implementación.” 

Juan Manuel Sánchez afirma que “el 
atractivo de estas ciudades muy pro-
bablemente genere un crecimiento 
permanente y hay que definir dónde 
debería generarse ese crecimiento y 
de qué forma”.

SEMINARIO

El seminario “La ciudad que queremos” 
es organizado por la CChC La Serena 
en colaboración con la Corporación 
Ciudades, la Ilustre Municipalidad de 
Coquimbo, la Ilustre Municipalidad 
de La Serena y el Gobierno Regional 
de la Región de Coquimbo .

Las inscripciones, sin costo, se pue-
den efectuar enviando un correo a la 
dirección de email laserena@cchc.cl

La actividad comenzará a las 9 horas en 
el salón ballroom de Enjoy Coquimbo.

LOS DESAFÍOS DE LA SERENA Y COQUIMBO COMO METROPOLIS

La ciudad de Coquimbo (en la imagen) y La Serena conforman una gran metropolis , según los expertos. CEDIDA

Juan Manuel Sánchez 
Medioli, director ejecutivo 
de la Corporación Ciudades, 
expondrá mañana en el 
seminario “La ciudad que 
queremos” 

El seminario contará con una serie de ponencias. A las 9.20 horas, se 
podrá escuchar “Desarrollo Urbano Sostenible, Desafíos y Oportunida-
des”, a cargo de Patricio Donoso Tagle, Presidente  Nacional de la Cáma-
ra Chilena de la Construcción. A las 9.40 horas, “La Serena-Coquimbo: 
la ciudad que queremos”, con Marcela Ruiz-Tagle Ortiz y Juan Manuel 
Sánchez Medioli, ambos representantes de la Corporación Ciudades. 
A las 10.10 horas, Miguel cantuarias Bozzo, gerente de la CCHC La Serena 
presentará “Parque intercomunal Quebrada de Peñuelas” y a las 10.30 
horas, Paula Martínez Vega, coordinadora del departamento de Plani-
ficación Territorial, División de Planificación y Desarrollo Regional pre-
sentará “El potencial de un área metropolitana integrada y sostenible: 
iniciativa ciudades emergentes y sostenibles, BID”. Se concluirá con un 
conversatorio, a las 10.50 horas, aproximadamente. 

Ponencias del seminario 

Director ejecutivo de la 
Corporación Ciudades, que 
tiene como asociados a la Cá-
mara Chilena de la Construc-
ción, la Escuela de Arquitec-
tura de la UC y la Fundación 
Techo para Chile.

JUAN MANUEL SÁNCHEZ

CORPORACIÓN CIUDADES 

Protagonista

Guillermo Alday C. / LA SERENA

@eldia_cl
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Infancia Cuenta es un informe que prepara 
el Observatorio de Niñez y Adolescencia 
de Chile en el que se intenta sacar una 
radiografía de los derechos infantiles en 
diversos aspectos. La organización, integrada 
por profesionales de investigación social 
de diversas universidades del país, ubicó 
en su reciente informe a la comuna de Río 
Hurtado entre las diez con mayores índices 
de “pobreza infantil” del país, siendo la 
única de la zona norte incluida en el nada 
meritorio listado.

Índices de pobreza, hacinamiento o mal-
nutrición fueron tomados en cuenta a la 
hora de hacer el estudio, destacando que al 
menos 8 de cada 10 niños del país viven en 
familias que perciben ingresos menores a 
la media nacional de cerca de 300 mil pesos 
mensuales. Los factores de ruralidad y de 
acceso o inscripción al sistema de Salud, 
también determinaron los puestos de las 
diez comunas con mayores problemas 
de pobreza infantil, que incluyeron en el 
listado a La Araucanía, Ñuble y BioBio, entre 
otras.“Chile es un país muy desigual, y el ob-
jetivo de las políticas públicas de equiparar 
la cancha debe enfocarse en los primeros 
años de vida. Si se hace después, la evidencia 
muestra que igualar las oportunidades 

La organización social elaboró 
la quinta versión de su reporte 
anual Infancia Cuenta, en el  
cual se analizan las situaciones 
de vulnerabilidad que afectan 
a la infancia en Chile

El 82,7% de la población infantil en Río Hurtado vive en algún hogar con algún tipo de pobreza 
según el informe del Observatorio de Niñez y Adolescencia 

Informe nacional ubica a Río Hurtado en 
las comunas con mayor pobreza infantil

es casi imposible. Entonces, estos niños 
heredan por completo la misma posición 
de pobreza que tienen sus padres”, señala 
el coordinador del Observatorio Niñez y 
Adolescencia, Nicolás Contreras.

REALIDAD LOCAL

En tanto, y consultado sobre los facto-
res que incluyeron a la comuna limarina 
en el listado, el alcalde de la comuna 
de Río Hurtado, Gary Valenzuela, indicó  
que su territorio está en una especia de 
espiral del que no puede salir sin apoyo 

del Estado .“Uno tiene que enfrentar lo 
que son los índices que corresponden 
a cada una de las comunas, y se ven 
reflejadas en lo que hemos luchado,  
y aun no podemos comprender por 
qué nosotros teniendo estos índices 
tan altos, de cualquier parámetro que 
podamos comparar, no tuvimos los 
suficientes méritos para poder entrar 
en el plan de Zonas Rezagadas, en el 
que sí entraron Monte Patria, Punitaqui, 
Combarbalá o Canela, meritorio para 
ellos, pero por qué una comuna re-
uniendo todos estos requisitos, no 

pudo ser comuna rezagada, sabiendo 
que si no se le entrega el apoyo del 
gobierno, van a ser siempre sectores, 
villorios y poblados de bolsones de 
pobreza”.Destacó sí, que la autoridad 
actual ha tenido un acercamiento y 
que se ha visto un progreso en todos 
los ítems. “Han venido todos los secre-
tarios regionales, ha venido el ministro 
de Agricultura en dos oportunidades, 
ha venido nuestra intendente, han ve-
nido a recoger y ver que efectivamente 
se hizo una separación abismal en lo 
que la gente estaba esperando de la 
administración anterior, y sin embargo 
ahora se ve reflejado por los datos que 
recoge el informe”.

VULNERABILIDAD

El estudio determina de Río Hurtado posee 
una infancia que es vulnerable diferentes 
aspectos, en el que al menos 82.7% de su 
niñez convive con algún tipo de pobreza, 
22.5% vive en hacinamiento, 32,6% padece 
de algún grado de malnutrición, y 17,1% no 
están registrados en el sistema de salud.

Estos datos locales son los más altos en 
cada uno de sus renglones a nivel nacio-
nal, y son superados sólo las comunas de 
Galvarino y Cobquecura en el aspecto del 
hacinamiento, y por Pinto (Ñuble) en el 
poco acceso al sistema de salud.

CEDIDA

ANÁLISIS DEL OBSERVATORIO DE NIÑEZ Y ADOLESCENCIA
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 UF 3.09.19: $ 27.998,50 DÓLAR COMPRADOR: $ 724,05 DÓLAR VENDEDOR: $ 724,80 IPC JULIO: 0,20% IPSA: -0,67%
registró la Bolsa de Comercio en su índi-
ce principal, el IPSA, que cerró el lunes 
en 4.772,20 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) tuvo una baja -0,59% y cerró en 24.135,87
 puntos.

>>>>>>

Christián Armaza / LA SERENA

@eldia_cl

Cuando nos vamos 
acercando ya a 
la temporada de 
primavera-verano, 
lo que más se puede 
desarrollar en estas 
época, son los núcleos 
fríos en altura, y 
no los sistemas 
frontales más propios 
del invierno. Estos 
núcleos fríos en 
algunas ocasiones 
dejan lluvias de 
alguna importancia 
en la alta cordillera, 
sobre todo en el inicio 
de primavera”
CRISTÓBAL JULIÁ 

METEORÓLOGO

principios de agosto, habían caído tan 
sólo 11,3 mm (-82,8%).

Más dramático es el caso de Vicuña, en 
donde hasta inicios de agosto, habían 
caído apenas 3,8 mm (-95,3%). A nivel 
provincial en tanto, las provincias más 
afectadas son Limarí (-86,3%) y Choapa 
(-83,8%), en donde se ha registrado fuer-
te afectación de ganado caprino y la 
pequeña agricultura. 

LLUVIAS DÉBILES

En medio de este desalentador con-
texto de megasequía – la cual dura ya 
más de una década – es que para fines 
de esta semana se pronostica la llegada 
de precipitaciones a la región. 

Cristóbal Juliá, meteorólogo de Metxpert, 
señaló que para esta semana –posible-

Este día lunes, nueve comunas de la 
región del Maule fueron declaradas por 
el gobierno como Zona de Emergencia 
Agrícola.

Con esta decisión, el decreto de emer-
gencia ya se extiende a lo largo de cin-
co regiones (Coquimbo, Valparaíso, 
Metropolitana, O’Higgins y ahora, Maule). 
Esta decisión sólo viene a ratificar la in-
tensidad de la crisis hídrica que se vive 
en la zona centro norte de nuestro país, 
y en donde nuestra región, se encuentra 
gravemente afectada. 

De hecho, salvo algunas lloviznas aisla-
das, la región de Coquimbo cerró el mes 
de agosto como uno de los más secos 
de los últimos 100 años. Y para peor, la 
situación no parece avizorar cambios 
dramáticos para los próximos meses. 

Si bien aún no se disponen de todas las 
cifras finales del mes de agosto, práctica-
mente, todas las comunas de la región 
presentan déficits de precipitaciones 
que se elevan por sobre el 80%. 

Así por ejemplo, si en La Serena, el 
registro de precipitaciones del Centro 
de Estudios Avanzados en Zonas Áridas, 
CEAZA, indica que la cifra normal a la 
fecha, corresponde a 65,9 mm, hasta 

Eventuales lluvias no cambiarán 
panorama de escasez hídrica

mente jueves o viernes - , se ve “un peque-
ño núcleo frio que se está desplazando 
hacia Chile central y que podría dejar 
algunas gotitas en la alta cordillera. Pero 
debido a que estamos en un régimen 
ciclónico muy fortalecido es muy difícil 
que deje precipitaciones de importancia 
en la región. Es poco probable que deje 
precipitaciones importantes”, sostuvo. 

En ese sentido, Juliá recalcó en todo 
caso, que las posibilidades de revertir el 
panorama de escasez hídrica, “es casi 0”.  

“Cuando nos vamos acercando ya a 
la temporada de primavera-verano, lo 
que más se puede desarrollar en estas 
época, son los núcleos fríos en altura, y 
no los sistemas frontales más propios 
del invierno. Estos núcleos fríos en al-
gunas ocasiones dejan lluvias de alguna 
importancia en la alta cordillera, sobre 
todo en el inicio de primavera”, explica 
el experto. 

No obstante, fue enfático en reiterar 
que, producto de la fortaleza de las 
altas presiones que se ubican frente 
a las costas de Chile, las cuales no han 
permitido que ninguna perturbación 
climática pueda ingresar a la región, 
“eso permite augurar en cierta medida, 
que la recurrencia de núcleos fríos en 
altura que podríamos tener durante 

PEQUEÑA AGRICULTURA Y GANADERÍA CAPRINA LAS MÁS AFECTADAS

Se espera que las precipitaciones anunciadas para esta semana lleguen a fines de ésta, aunque eventualmente, no se esperan grandes 
montos de lluvia. 

CEDIDA

Para fines de esta semana 
se espera la llegada de 
probables precipitaciones, 
las cuales sin embargo, no 
lograrían aliviar la situación 
de sequía que se vive en 
la región, la cual vivió 
su agosto –y por ende el  
invierno – más seco de los  
últimos años. 
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situación en el mediano plazo no ten-
derá a cambiar. 

“Esta situación que tenemos ahora, de 
un anticiclón subtropical muy fortale-
cido, es típico de los meses de verano. 
Y ahora comenzamos precisamente, la 
transición hacia pleno verano. Entonces 
es una situación que se va a mantener 
permanente hasta mayo del próximo 
año. Por eso es prácticamente imposible 
que podamos tener precipitaciones en 
la región”, aseguró. 

CALENTAMIENTO 

A nivel científico en tanto, no hay 
claridad de hasta cuando se manten-
dría este ciclo de megasequía que está 
afectando a toda la zona centro norte 
del país. 

Modelos científicos elaborados a ni-

vel nacional señalan que este ciclo se 
explicaría por un fenómeno natural de 
calentamiento de las aguas del océano 
Pacífico, ubicadas al noreste de Nueva 
Zelanda, fortaleciendo los sistemas 
de alta presión ubicados frente a las 
costas chilenas, evitando que las bajas 
presiones de más al sur, puedan ingresar 
a territorio nacional. 

Luis Muñoz, meteorólogo de CEAZA, 
indica que “hacia el noreste de Nueva 
Zelanda hay una suerte de ‘piscina cálida’. 
En esta zona se han registrado mayores 
temperaturas respecto a mediciones 
anteriores. Aquello está permitiendo, 
vía teleconexiones atmosféricas, que 
al oeste de la Península Antártica se 
registre una mayor cantidad de bajas 
presiones, y al norte, frente a la zona 

CONTINÚA EN PÁGINA 16

95
Por ciento de déficit de lluvias 
presentaba la comuna de Vi-
cuña hasta inicios del mes de 
agosto. 

Desde el mundo de la pequeña agricultura familiar campesina, la vi-
sión que se tiene del futuro no es de las mejores. Y no es para menos, 
pues a la falta de agua, se suman la perdida de cultivos y la muerte de 
miles de animales, principal fuente de sustento de cientos de familias.
Hector Báez, presidente de los crianceros de Illapel, señala que el áni-
mo entre los pequeños productores no es el mejor. “Lo inmediato que 
queremos es que hoy en día se pueda reactivar la zona de Catástrofe 
que estaba vigente hasta el pasado día 25, pero estaba activada sin re-
cursos. Los decretos de zonas de catástrofe obligan a las autoridades a 
tomar medidas, por tanto, creo que es nuestro derecho. Y creemos que 
es necesario comenzar a trabajar con el plan caprino con los dirigen-
tes campesinos de la región de Coquimbo”, señaló.
En ese sentido, Leticia Ramírez, presidenta del Consejo Regional 
Campesino, “lamentablemente nunca se nos ha oído, y hoy día ya es 
demasiado tarde para todos, tanto para la reacción del gobierno con 
sus instrumentos que ponen a disposición para mitigar la crisis que 
están viviendo los campesinos que son la gente ms vulnerable, y son 
vulnerables, no porque no trabajen, sino que por las condiciones de su 
trabajo, dependen muchísimo del agua”.
“Hoy día llegó la hora de que las cosas se hagan. Se ha repetido lo mis-
mo muchísimas veces. Pero las autoridades han estado sordas, o bien 
no lograron dimensionar lo que se venía, o lo que es peor, es que no 
tendrían ninguna sensibilidad con el sufrimiento del mundo rural”, 
aseguró.
De momento, las expectativas están puestas en la próxima reunión 
que los representantes de la pequeña agricultura tendrán con el mi-
nistro de Agricultura, Antonio Walker, el próximo 14 de septiembre. 

Golpeados por la sequía

Hacia el noreste 
de Nueva Zelanda 
hay una suerte de 
‘piscina cálida’. En 
esta zona se han 
registrado mayores 
temperaturas 
respecto a mediciones 
anteriores. Aquello 
está permitiendo, 
vía teleconexiones 
atmosféricas, que al 
oeste de la Península 
Antártica se registre 
una mayor cantidad 
de bajas presiones, 
y al norte, frente 
a la zona centro 
norte y central de 
Chile, se registre un 
fortalecimiento de las 
altas presiones.

LUIS MUÑOZ 

METEORÓLOGO

los meses de septiembre u octubre es 
baja tambien”.

HASTA MAYO DE 2020 
TODO SEGUIRÍA IGUAL 

En tanto, Luis Muñoz, meteorólogo de 
CEAZA, indicó que históricamente, en 
nuestra región las precipitaciones se han 
concentrado mayoritariamente en los 
meses de junio-julio, y no en agosto. Así 
ocurrió en los años “lluviosos” de 2016 
y 2017 señala.  

“Por lo general aquí en la región, los 
meses más lluviosos suelen ser los me-
ses de junio y julio climatológicamente 
hablando, y ya en agosto comienzan a 
decaer las precipitaciones”, señala.

“Sin embargo”, aclara, “como este año 
ha sido especialmente seco, la precipi-
tación se fue literalmente, a 0 durante 
el mes de agosto. Durante este mes, se 
registraron algunas pequeñas lloviznas 
en la costa, pero nada más que eso. 
En realidad, la megasequía continúa”, 
explica el profesional. 

En esa línea, Cristóbal Juliá, afirmó 
además que, más allá de eventuales 
lluvias –que aún pueden ocurrir – la 
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centro norte y central de Chile, se registre 
un fortalecimiento de las altas presiones. 
Esto se traduce en que éstas últimas 
frenan el paso de la lluvia, quedando 
los sistemas frontales afectando sólo a 
las zonas sur y austral del país”, explica 
el profesional. 

Además, si bien el ciclo de calentamien-
to de la aguas ubicadas frente a Nueva 
Zelanda tendría un origen natural, no 
están de todo claras sus causas. 

“Este fenómeno podría estar somera-
mente asociado a lo que es la Oscilación 
Decanal del Pacífico (PDO)”, señala, el cual, 

es una variación del clima del Pacífico 
que alterna fases de calentamiento y 
de enfriamiento cada 20 o 30 años, fe-
nómeno descrito recién en los años 90 
del siglo XX, y cuyos efectos, recién los 
estaríamos sufriendo en Chile, efecto que 
además, estarían siendo amplificados 
por el cambio climático.

“Pero aun así”, asegura Muñoz, “ese 
fenómeno no explica totalmente el 
calentamiento de las aguas en Nueva 
Zelanda, por lo que podrían haber más 
factores que estén influenciando en 
eso”, sostuvo. 

9 de cada 10 chilenos cree que actualmente hay un cambio climático y 
el 69% piensa que se puede parar y dar marcha atrás.
Esa son algunas de las respuestas recogidas en la última encuesta se-
manal Plaza Pública CADEM, presentada este lunes. 
Sobre las causas de este fenómeno, el 51% cree que se debe principal-
mente por cosas que hace la gente, un 8% que se debe a causas natu-
rales y un 41% por ambas. Asimismo, el 18% considera que las sequías, 
incendios o inundaciones que han ocurrido en los últimos años son 
fenómenos que siempre han ocurrido versus el 77% que considera que 
tienen que ver con el cambio climático.
Respecto a las medidas contra el cambio climático, el 44% cree que se 
debe proteger el agua y cuidar los bosques, 35% que se debe tener una 
cultura más ecológica, 29% que se debe cambiar el carbón, petróleo y 
gas por energías renovables, 27% que se debe eliminar el plástico, 21% 
que se deben reducir las emisiones de gases contaminantes, 16% que se 
deben sustituir los autos de bencina o diesel por vehículos eléctricos o 
híbridos, 12% que se debe fomentar el transporte público eléctrico y las 
bicicletas, y otro 12% que se deben fomentar productos que protejan el 
medio ambiente.
Sobre el principal responsable de enfrentar el cambio climático, 81% 
cree que es responsabilidad de todos por igual, 7% del Estado, 7% de las 
empresas y 4% de las personas.
Por otro lado, cabe destacar que sólo el 27% de las personas conoce o ha 
oído hablar de la COP 25, que se celebrará en nuestro país. 

Chilenos preocupados por el Cambio Climático

Las actividades ligadas al mundo silvoagropecuario han sido sin duda, los rubros más afec-
tados por la falta de precipitaciones. 

LAUTARO CARMONA
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@eldia_lvarela

Con 7 votos a favor y 6 en contra, la 
Comisión de Trabajo de la Cámara de 
Diputados aprobó el segundo numeral 
del proyecto que reduce la jornada laboral 
de 45 a 40 horas, que es considerado el 
“corazón” de esta iniciativa impulsada 
por el Partido Comunista.

Finalmente, con apoyo de la DC, se apro-
baron los primeros 3 numerales del artí-
culo 1 del proyecto, pasando a debatirse 
un artículo transitorio que establece que 
no se reducirán los salarios si se establece 
este cambio.

Sin embargo, el proyecto no se despa-
chó por acabarse el tiempo destinado 
para esta instancia a las 19:30 horas. 
Según adelantó la presidenta de la 
comisión, Gael Yeomans, la discusión 
se retomará este martes a las 9:00 ho-
ras, antes de ser despachado a la sala 
de la Cámara.

Queda pendiente también determinar 
cuándo se dará este debate, conside-
rando que pronto entrarán en vigencia 
urgencias legislativas de otros proyectos 
en materia laboral, como la reforma a 
la Dirección del Trabajo.

A la salida de la comisión, el ministro 
del Trabajo, Nicolás Monckeberg, ex-
presó que “a este Gobierno no le van 
a faltar pantalones para respetar el 
sueldo de los trabajadores y las reglas 
de la Constitución”.

El secretario de Estado arguyó que 

Pese al rechazo planteado por 
Chile Vamos y el Gobierno 
en la comisión de Trabajo,  
la iniciativa de la diputada 
Camila Vallejo que reduce la 
jornada laboral, avanzó en su 
tramitación.

La discusión terminó a las 19:30 horas cuando los diputados de Chile Vamos decidieron reti-
rarse de la sesión al afirmar que el tiempo otorgado para esta discusión ya se había cumplido.

Aprueban el “corazón” del proyecto 
que reduce jornada laboral a 40 horas

“este proyecto está tan mal hecho… 
está tan improvisadamente, que un 
articulo de pocas palabras dice que 
se deben adecuar todas las jornadas 
especiales de Chile a las nuevas 37.5 o 
35 horas… todas… las del campo, las de 
la agricultura, la del profesional de las 
artes, la de los deportistas profesiona-
les”, respaldando sus dichos durante 
la comisión, en la cual argumentó que 
“Chile podría verse impedido de jugar 
un Copa América porque va a exceder 
la jornada máxima que aquí se está 
planteando”.

“Con este proyecto de ley, que obliga 

a establecer un límite máximo de 
jornada, impide que los deportistas 
profesionales pueden ejercer activi-
dades los fines de semana”, sostuvo.

Para el diputado Francisco Eguiguren: 
este es un mal proyecto. 

“Un proyecto con letra chica que par-
tió en 40 horas y ahora vamos en 37,5 
y vamos a llegar a 35 horas. La verdad 
es que a nosotros no nos queda otro 
camino que la obligación de recurrir al 
Tribunal Constitucional, porque somos 
legisladores que tenemos que respetar 
la Constitución y no podemos hacer un 
show frente a todos los trabajadores de 
Chile, haciéndoles ver que su expectativa 
de mejor calidad de vida está hoy en 
este proyecto de 40 horas, cuando en 
realidad todos saben, especialmente el 
Partido Comunista, que este proyecto 
no tiene vida, no tiene cómo salir ade-
lante y ellos se han negado a discutir.  
Agregó el diputado de la región que “la 
maciza presentación del Ministro del 
Trabajo termina hoy en bloqueo y obs-
trucción, en no dejarlo hablar porque 
ven la contundencia de una presentación 

que realmente a ellos no les deja otra 
salida que bloquear nuevamente al mi-
nistro como ya lo hicieron la vez anterior. 
Hoy lo anunciamos en la comisión, 
hicimos reserva constitucional y vamos 
a ver en los próximos días cuál es el 
momento adecuado para ir.”

E g u i g u r e n  s o s t u v o  q u e  
“hemos querido dialogar y no hay diá-
logo, queremos llegar a acuerdos y no 
existen acuerdos. Ellos se cierran a todo, 
porque quieren en definitiva generarle 
una ilusión a los trabajadores de Chile, 
que hay un proyecto que realmente 
los interprete en sus 40 horas cuando 
en definitiva saben que esta es una 
tremenda y gran mentira’’.

La diputada Camila Vallejo acusó en 
su cuenta de Twitter un  intento de 
los parlamentarios por demorar la 
discusión, empujándola a una nueva 
sesión, lo que  finalmente ocurrió.

La discusión terminó a las 19:30 horas 
cuando los diputados de Chile Vamos 
decidieron retirarse de la sesión al 
afirmar que el tiempo otorgado para 
esta discusión ya se había cumplido.

TWITTER

COMISIÓN DE TRABAJO DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS

40
 horas rebaja la jornada laboral 
el proyecto.
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SERGIO GAHONA
DIPUTADO

A nivel nacional regularmente  
conocemos  encuestas de opinión 
pública, que  le entregan al país 
el resultado de la evaluación de 
diversos aspectos del desarrollo 
nacional. Más allá de la opinión 
que podamos tener de la mayor o 
menor objetividad de la informa-

ción recibida, es indudable que 
ciertos parámetros nos permiten 
formarnos una opinión, cono-
ciendo esa fotografía que  refleja 
las características del momento 
en que la encuesta se aplicó.

Hemos conocido en estos días, 
los resultados de la Encuesta de 
Opinión Pública Regional, que 
fue realizada por expertos en 
la materia para el diario El Día, 
donde  se midieron aspectos  
relevantes del quehacer regional, 
lo que nos permite conocer con 
mayor grado de certeza,  cómo la 
realidad nacional impacta en la 
mirada que tienen quienes viven 

en nuestra región, de su realidad, 
sus problemas  y soluciones.

Esta encuesta midió aspectos 
tales  como el grado de satisfac-
ción con la calidad de vida; la 
definición de si tenemos  una 
buena o mala región para vi-
vir; conocer cuál es la vocación 
productiva de la región y que 
percepción tenemos sobre la 
minería; cómo está la economía, 
en lo personal y en relación a la 
región; cuales son los principales 
problemas que enfrentamos, 
ahondando en la percepción de 
los encuestados sobre  la sequía; 
cómo está la confianza  en las 

instituciones y cuál es el nivel 
de aprobación del gobierno; 
cual es la imagen que se tiene 
de la Empresa privada, fueron 
algunos de los  temas relevantes 
que se abordaron,  para armar 
esta radiografía regional. 

Se consultó también sobre las 
posiciones y perspectivas políti-
cas en la región, especialmente 
en relación a lo que se  espera  
de los líderes políticos y el cono-
cimiento que hay de su gestión; 
aquí nuestra Intendenta Lucía 
Pinto  aparece como la figura 
política mejor evaluada de la re-
gión,  con un 65% de aprobación, 

reflejando la cercanía con que 
la gente percibe su trabajo.  En 
este mismo ámbito, se nos posi-
ciona como uno de los políticos 
mejor evaluados de la región, 
con un 60% de aprobación y 
sólo un 25% de rechazo, lo que 
vemos directamente vinculado 
a nuestra responsabilidad en 
el cumplimiento de un cargo 
de elección popular y que me 
compromete a reforzar mi com-
promiso de trabajar con las per-
sonas en terreno, para conocer 
y solucionar los problemas de 
todos los vecinos de esta región, 
como siempre lo he hecho.

Encuesta de Opinión Pública, una guía para acelerar el desarrollo

sondeados, el 55% tiene una jefa de hogar 
y que, en los que son monoparentales, 
en el 87% hay una dueña de casa.

En el estudio también se determi-
nó que el 27% de las viviendas están 

El Ministerio de Vivienda y Urbanismo 
(Minvu) dio a conocer ayer lunes el 
catastro de campamentos a nivel país, 
revelando un importante aumento 
desde el último registro, en 2011.

Según detalló el subsecretario de 
Vivienda, Guillermo Rolando, se pasó 
657 en 2011 a 802 en 2019. En detalle, se 
pasó de 27.387 mil viviendas en 2011 a 
47.050 mil en 2019.

Asimismo, detalló que las regiones 
con más campamentos son Tarapacá, 
Antofagasta, Atacama, Metropolitana 
y Ñuble-Bío Bío.

A nivel de comunas, se determinó que 
Antofagasta, Alto Hospicio, Copiapó, 
Viña del Mar y Valparaíso son las que 
más tienen.

En cuanto a crecimiento, en 
Antofagasta aumentó en seis veces 
la cantidad de hogares y en Atacama 
tres. Tarapacá fue la tercera región con 
mayor expansión.

Rolando detalló que de los hogares 

Catastro arroja que en Chile hay 
47 mil viviendas en campamentos

habitadas por extranjeros, mientras 
que en 2011 sólo el 1,2%.

Además, se identificó que el alto costo 
del arriendo es el principal motivo para 
vivir en un campamento, con un 31%.

En concreto, según el Gobierno, se 
considera un campamento si tiene 
carencia de al menos uno o los tres 
servicios básicos, posesión irregular de 
un terreno y agrupación de al menos 
ocho viviendas.

Al respecto, el ministro de Vivienda, 
Cristián Monckeberg, manifestó que 
“nadie es el campeón en las solucio-
nes, los dueños de la verdad son las 
familias que requieren respuesta y 
soluciones urgentes”.

CIFRA AUMENTÓ CASI EL DOBLE DESDE 2011

El asentamiento ilegal emplazado detrás del cementerio de Las Compañías es uno de los 25 campamentos que quedan en la Región de Co-
quimbo

EL DÍA

 El nuevo análisis de 
caracterización con datos 
obtenidos del registro 2018, 
precisó, entre otras cosas, la  
cantidad de asentamientos, 
hogares, conformación y 
migrantes presentes.

El catastro entrega 
información fidedigna 
que nos permitiera 
tomar decisiones y 
que hoy nos lleva 
a priorizar las 
acciones con aquellos 
campamentos más 
antiguos y ubicados 
en zonas de riesgo”

CRISTIÁN MONCKEBERG

MINISTRO DEL MINVU

L. Varela  / Santiago

@eldia_lvarela

2077
personas viven en campamen-
tos de la Región de Coquimbo.



PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Coquimbo Los Clarines II, vivienda 
nueva, 3 dormitorios, 2 baños, no 
amoblada, amplio estacionamiento, 
año corrido, $260.000.  F: 987355558

Casa 700 m2 La Serena centro Colón 
552, ideal empresas o instituciones.  
F: 962385180, 982358519

Dueña arrienda casa Peñuelas Oriente, 
2 dormitorios, patio, entrada vehículos.  
F: 978349885, 998160503

Coquimbo Cielos del Valle arriendo 
casa año corrido 3 piezas 2 baños 
protecciones cierres completos 
$340.000 Trato directo con dueño  F: 
+56981293719

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Depto año corrido semi amoblado 
3d estacionam supermercados  F: 
976098531 

Depto en Coquimbo a 2 cuadras del 
Mall, 3 estacionamientos, 4° piso, 
$40.000.000.  F: 995642860

La Serena Avda El Islón depto con 
excelente ubicación a pasos de super-
mercados, 4° piso, $270.000 + mes de 
garantía.  F: 973565612

La Serena San Joaquín depto 3 dormi-
torios 2 baño, vista privilegiada, gas-
tos comunes incluidos, Alberto Arenas 
pasados Los Lúcumos, $350.000.  F: 
512-211706, 994561601

Departamentos amoblados por días, 
para Fiestas Patrias para turistas.  F: 
995642860

ARRIENDO - PIEZA

Coquimbo $290.000 Casa compartida 
en la Colina El Pino. Arriendo pieza con 
baño, cocina, lavanderia, (El llano, San 
Juan y Sindempart). (+56 9 53392507).  
160000 CLP F: Mario

Para varón entrada independiente wifi 
baño privado Cist/4Esq  F: 977486800

VENDO - CASA

Casa solida J.T.O Ovalle, 4 dormitorios, 1 
baño, $55.000.000.  F: 995452453

Pueblo Los Choros bonita casa 4 piezas, 
cocina, living comedor, baño, terraza, 
mirador, quincho, $59.000.000. Solo 
interesados  F: 956071528

VENDO - TERRENO

Vendo terreno 5.000 m2 en Cerro San 
Luis, ex Fundo Loreto, vista hacia El 
Romero y también a la bahía de Coquim-
bo. Sitio urbanizado  F: +56993422152

Altovalsol (Quilacán) vista al valle luz 
agua 5.210 m2 La Serena $35.000.000 
conversable  F: 947428293 

Los Vilos Derecho mas 4 terrenos en 
Huentelauquen, 12.000 m2 en total, 
vende dueño F: +56953709447

ARRIENDO - PROPIEDADES

Coquimbo Arriendo de edificio en cen-
tro La Serena 4900000 CLP F: 974760117

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs. Publica en www.diarioeldia.cl 

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Hyundai Getz 1.4 2008 llantas, radio 
USB, cierre centralizado, alza-
vidrios, espejo eléctrico, blanco, 
$2.700.000  F: 988443326

Chevrolet Sail 2016 único dueño 
en excelente estado $4300000 F: 
973784731

Taxi $14.000.000 o derechos para 
su auto nuevo/usado $12 Mill F: 
998806463

COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda Nº 
1325 La Serena. www.autokarino.cl, 
Fono F:  51 2 213758 

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Dama para hacer aseo en Hostal, part 
time, sábado, domingo y feriados  F: 
hostalbalmaceda@gmail.com 512-
520320

Asistente para acompañar y desarrollar 
actividades de la vida diaria con joven 
con Síndrome de Down. Debe ser: amo-
rosa, proactiva y dinámica. Interesadas 
enviar mail F: trabajoinclusion@hotmail.
com

Se necesita electromecánico o electri-
cista con conocimiento en aire acon-
dicionado, licencia clase b, 400.000 
liquido  F: tecnico2010.mantencion@
gmail.com 

“Corporación Santa Teresa de Los 
Andes de Sindempart, solicita Profesor 
de Matemáticas. Enviar curriculum a : 
corporacionsantateresa@gmail.com” 

Se necesita churrasquera con expe-
riencia y disponibilidad inmediata 
para el Bakarat de O’Higgins N° 666 
(Primer piso) 

EMPLEO BUSCAN

Ofrezco clases particulares de historia 
y geografía.  F: +56944035200

GENERALES
VENDO

Fábrica regional ofrece a pequeñas 
medianas constructoras y particula-
res ladrillos 29-14-7 cms $230, 29-14-9 
cms $420, 29-14-11 cms $440, polvo 
ladrillos $2.500 saco 25 kilos. Ventas 
F: 992079232, 512-267380

Hielo ártico en cubo por mayor, entrega 
La Serena, Coquimbo. Pedidos al:  F: 
977582266, 968509872

Oferta 3 mesas 8 personas madera 
con paragua de coiron $150.000.  F: 
961166842

COMPRO

Antigüedades Compra y Venta: Mue-
bles, relojes, pinturas, monedas, lámpa-
ras, libros, discos, fichas, pianos, joyas. 
Reparaciones muebles  F: 964948190, 
512210417

SERVICIOS

Calefont de todo tipo, reparaciones, 
gasfiteria integral, tecnico autorizado 
F: +56 9 92646323

Realizo mis de Asistente Administrativo 
Contable on-line.  F: +56944035200

Retiro escombros ventas áridos corte 
de árboles etc. Consulte F: 997205376, 
997598031

Retiro de basura cachureos ramas F: 
950066742

Calefont de todo tipo, reparaciones, 
gasfiteria integral, tecnico autorizado 
F: +56 9 92646323

SÓLO MAYORES

Argentina, hermosa, completa, cumple 
fantasías, 24 años, llámame, fotos.  F: 
948006346

Rica gordita XXL de grande cola, full gre-
co, solo $10.000 completo.  F: 947302540

*Paraguayas exquisitas*, buenas 
amantes, sin ataditos, sin prisa, www.
guadalupehot.cl  F: 952018882

Nuevo privado gaticas ardientes.  F: 
936362607

Sexo sin límites, besadora $10.000 
momento.  F: 995168292

Privado Mariela nuevas chicas vip Cote 
32, Claudia 30  F: 978268272

Mariela 45 añitos, apasionada, sensual, 
estupenda figura, ¡Ven conóceme!  F: 
995447208

www.sexyclub.cl la página web con las 
mejores escort de La Serena y el norte 
de Chile  F: .

$10.000 hermosa madurita, rubia, bella 
figura, cariñosa.  F: 984840228

$10.000 rubia madurita cariñosa fogosa  
F: 968763284

$10.000 hermosa lolita extranjera, 
trigueña, delgada, trato pololo  F: 
934980765

LEGALES
EXTRACTOS

Segundo Juzgado Civil La Serena 
rematará 2 de Octubre de 2019, 12:00 
horas inmueble consistente Depar-
tamento N°103  Edificio o Torre C 
Guanaqueros, uso y goce exclusivo 
del Estacionamiento N°10, “Condo-
minio Vista Pacífico”, calle Juan José 
Latorre N°1.629, Loteo Pinamar XV, 
Etapa 4, La Serena, inscrito  fojas 519 
N° 409  Registro de Propiedad año 
2012 Conservador Bienes Raíces La 
Serena. Rol Avalúo 01183-00126. Mínimo: 
$38.070.513.- Interesados acompa-
ñar vale vista a la orden del tribunal 
o dinero efectivo equivalente al 10% 
del mínimo señalado. Mayores antece-
dentes Secretaría tribunal, causa Rol 
Nº3974-17 caratulada “Banco Falabella 
con Alvarez”.  ISABEL CORTÉS RAMOS 
SECRETARIA (S)

REMATE DERECHOS

2º Juzgado Letras La Serena Carrera 
420 Rol V-481-2018 rematará el 25 sep-

tiembre 2019, 12:30 horas en secretaria, 
derechos hereditarios de interdicto, 
que recaen en inmueble de calle Méxi-
co 2330, Compañía Baja La Serena. 
Inscrito a fjs 3428 Nº 3198 año 2004 y 
fjs 4651 Nº 3852 2009 ambas Registro 
Conservador La Serena. Rol avalúos 
819-190. Mínimo subasta $14.600.000. 
Postores presentarse con 10% valor 
del remate en vale vista a nombre 
tribunal. Saldo pagadero dentro de 
3 días contados fecha remate. Más 
antecedentes en causa citada. Isabel 
Cortes Ramos. Secretaria(S). 

REMATE

 Ante Primer Juzgado de Letras de 
La Serena, Rol N°1940-2019, juicio 
ejecutivo, caratulado “SCOTIABANK 
CON VILLAFAÑA NAVEA, RODRIGO”, se 
rematará el día 16 de Septiembre de 
2019, a las 08:30 horas, inmueble ubica-
do en calle Carlos Muñoz Pizarro Norte 
N°986, que corresponde al sitio N°4 
de la manzana 4, loteo denominado 
Loteo Los Libertadores I, Coquimbo, 
inscrito a fojas 2.232 N°1.201 Registro 
de Propiedad CBR Coquimbo, año 
2013. Mínimo Subasta $30.247.692.-, 
Precio deberá ser pagado al conta-
do en dinero en efectivo, debiendo 
consignarse mediante deposito en la 
cuenta corriente del tribunal, dentro 
de cinco días siguientes de la subas-
ta. Interesados tomar parte deberán 
acompañar vale vista a la orden del 
tribunal, por valor equivalente al 10% 
mínimo subasta. Demás antecedentes 
en expediente. MÓNICA ABALOS DÍAZ 
SECRETARIA SUBROGANTE

EXTRACTOS

Por resolución de 29 mayo 2018, recti-
ficada por resolución de 9 agosto 2018, 
ambas del Juzgado Letras en lo Civil, 
La Serena, en causa Rol V-113-2018, 
decretó interdicción definitiva de RAÚL 
EDUARDO TAPIA ROJAS Rut 8.147.545-8, 
privándole de la administración de sus 
bienes y nombrándole curadora defini-
tiva de sus bienes a SANDRA MARCELA 
TAPIA ROJAS Rut 8.968.134-0, a quien 
se exime de la obligación de rendir 
fianza y de reducir dicha sentencia 
a escritura pública. La Serena 22 de 
agosto 2019.  MÓNICA ABALOS DÍAZ. 
SECRETARIA SUBROGANTE.

EXTRACTO

En causa rol V-85-2019, sobre Interdic-
ción Definitiva por causa de demencia, 
ante el Segundo Juzgado de Letras de 
La Serena, por sentencia de fecha 28 
de junio de 2019, se declaró la interdic-
ción definitiva por causa de demencia 
de doña María Roza Irarrázabal Sáez, 
C.I. 4.244.340-9, domiciliada en calle 
Guillermo Ulriksen N° 1771, La Serena, 
y se designó como curadora  definitiva 
y general a su hija doña Doris Patricia 
Aguilar Irarrázabal, C.I. N° 7.523.161-K, 
a quien se le exime de las obligaciones 
de rendir fianza, de reducir el discer-
nimiento a escritura pública y de la 
facción de inventario solemne. ISABEL 
CORTES RAMOS SECRETARIA (S). 

NOTIFICACIONES

Tribunal de Familia de La Serena, en 
causa Rit C-450-2019 seguida por 
materia de aumento de alimentos 
y modificación de relación directa y 
regular, con fecha 19 de agosto 2019, 
se ha ordenado notificar al demandado 
Vladimir Alexis Vergara Gómez, Run 

11.506.346-4, de la demanda entablada 
por Ana María Berenguela Anacona 
en su contra, por lo cual se le cita a 
audiencia, la que se celebrará con las 
partes que asistan afectándole a la 
que no concurra todas las resoluciones 
que en ella se dicten, sin necesidad 
de ulterior notificación, debiendo el 
demandado comparecer personal-
mente y patrocinado por abogado 
habilitado con los medios de prueba 
de que piensa valerse. El demanda-
do deberá contestar la demanda al 
menos 5 días antes de la audiencia 
referida, conforme lo dispone el art. 
58 de la Ley 19.968. La audiencia 
preparatoria se realizará el día 19 de 
noviembre de 2019, a las 9:30 horas, 
en dependencias de este Tribunal. La 
Serena, 27 de agosto de 2019. ALFONSO 
MOYA PACHECO JUZGADO DE FAMILIA 
MINISTRO DE FE (S). 

EXTRACTOS

Tribunal Electoral Regional IV Región, 
con fecha 29 de agosto del actual, dictó 
sentencia definitiva en causa Rol N° 
3.680, sobre reclamo de elección en 
la Junta de Vecinos Villa Covico, de 
la comuna de Coquimbo. Secretaria 
Relator (R)

 EXTRACTO 

 Ante Primer Juzgado de Letras La 
Serena, Los Carrera Nº 420, en juicio 
ejecutivo, Rol Nº 957–2019, caratulada 
“BANCO DE CRÉDITO E INVERSIONES 
con CARMONA STEFANONI, WILLIAMS”, 
se rematará próximo 14 de octubre 
del 2019, a las 08:30 horas, inmueble 
ubicado en calle Los Girasoles Nº 5448, 
que corresponde al Sitio o Lote Nº 30, 
de la Manzana 4,  del  Conjunto Habita-
cional La Florida, Sector Tres, Primera 
Etapa “D”,  de la comuna de La Serena. 
El inmueble se encuentra inscrito a su 
nombre a fojas 776, Nº 693, del Registro 
de Propiedad del Conservador de Bie-
nes Raíces de La Serena, correspon-
diente al año 2006; se rematará por el 
mínimo de $29.387.896.- (Veintinueve 
millones trescientos ochenta y siete mil 
ochocientos noventa y seis pesos). El 
precio se pagará de contado, en plazo 
de tres días desde la subasta. Posto-
res deberán presentar vale vista a la 
orden del Tribunal equivalente al 10% 
del mínimo.  Bases y antecedentes en 
Secretaría del Tribunal. La Serena, 16 de 
agosto del año 2019. MÓNICA ABALOS 
DÍAZ. SECRETARIA SUBROGANTE. 

EXTRACTO 

Ante Primer Juzgado de Letras La 
Serena, Los Carrera Nº 420, en juicio 
ordinario, Rol Nº 1550–2018, caratulada 
“BANCO DE CRÉDITO E INVERSIONES 
con PERALTA BRUZZONE, JAVIER”, se 
rematará el próximo 24 de septiembre 
del 2019, a las 08:30 horas, consistente 
en  Sitio Nº 18 de la Manzana N°9, ubi-
cado en el Sector Alto del Balneario de 
Tongoy,  de la comuna de Coquimbo. 
El inmueble se encuentra inscrito a 
su nombre a fojas 3.068, Nº 2.012, del 
Registro de Propiedad del Conservador 
de Bienes Raíces de Coquimbo, corres-
pondiente al año 2006; se rematará por 
el mínimo de $17.443.060.- (Diecisiete 
millones cuatrocientos cuarenta y tres 
mil sesenta pesos). El precio se paga-
rá de contado, en plazo de tres días 
desde la subasta. Postores deberán 
presentar vale vista a la orden del Tri-
bunal equivalente al 10% del mínimo.  
Bases y antecedentes en Secretaría 

del Tribunal. La Serena, 16 de agosto 
del año 2019. MÓNICA ABALOS DÍAZ. 
SECRETARIA SUBROGANTE.

EXTRACTO 

 Ante Primer Juzgado de Letras La 
Serena, Los Carrera Nº 420, en juicio 
ejecutivo de desposeimiento, Rol Nº 
1991–2007, caratulado “BANCO DE CRÉ-
DITO E INVERSIONES con SOCIEDAD DE 
GESTIONES SAN MARCOS Y OTRA.”, se 
rematará próximo 27 de septiembre 
del 2019, a las 08:30 horas, El inmueble 
consistente en los lotes 7 y 9, resultan-
tes de la subdivisión de la parcela 12, 
Vegas sur, de la comuna de La Serena, 
cuyos deslindes particulares según 
sus títulos son los siguientes: LOTE 
7: Al Norte, 80 metros con parcela 
N° 11, separada por cierre; Al Sur, 80 
metros con franja de calle del loteo 
que lo separa del lote 8; Al Oriente, 80 
metros con lote 9; y Al Poniente, 75 
metros con lote 5. LOTE 9: Al Norte, 
80 metros con parcela N° 11, separada 
por cierre; Al Sur, 80 metros con franja 
de calle del loteo que lo separa del lote 
10; Al Oriente, 84 metros con lote 11; 
y Al Poniente, 80 metros con lote 7, 
se encuentran inscritos a fojas 3.229 
N°2968 del Registro de Propiedad del 
año 2005, del Conservador de Bienes 
Raíces de La Serena y a fojas 2.824 
N° 2586 del Registro de Propiedad del 
año 2005, del Conservador de Bienes 
Raíces de La Serena. El mínimo para 
las posturas de ambos lotes será la 
suma de $250.000.000.- El precio se 
pagará de contado, en plazo de cinco 
días desde la subasta. Postores debe-
rán presentar vale vista a la orden del 
Tribunal o consignación en su cuenta 
corriente por equivalente al 10% del 
mínimo.  Bases y antecedentes en 
Secretaría del Tribunal. La Serena, 16 
de agosto año 2019. MÓNICA ABALOS 
DÍAZ. SECRETARIA SUBROGANTE.

EXTRACTO 

Ante Primer Juzgado de Letras La 
Serena, Los Carrera Nº 420, en juicio 
ejecutivo, Rol Nº 3750–2018, caratulada 
“BANCO DE CRÉDITO E INVERSIONES 
con ALBORNOZ BRIZUELA, SERGIO”, 
se rematará próximo 11 de octubre del 
2019, a las 08:30 horas, consistente en 
Departamento Nº 22, 2º Piso, Edificio 
“Toconao Sur Uno”,  Bodega Nº 36 del 1° 
Piso, y Derecho de uso y Goce Exclusivo 
del Estacionamiento Nº 11, Condominio  
Puerta del Mar, Avenida Puerta del Mar 
Nº 398,  ciudad y comuna de La Serena. 
El inmueble se encuentra inscrito a 
su nombre a fojas 4.038, Nº 2.916, del 
Registro de Propiedad del Conservador 
de Bienes Raíces de La Serena, corres-
pondiente al año 2014; se rematará por 
el mínimo de $44.550.607.- (Cuarenta y 
cuatro millones quinientos cincuenta 
mil seiscientos siete pesos). El precio 
se pagará de contado, en plazo de 
tres días desde la subasta. Postores 
deberán presentar vale vista a la orden 
del Tribunal equivalente al 10% del 
mínimo.  Bases y antecedentes en 
Secretaría del Tribunal. La Serena, 16 
de agosto del año 2019.MÓNICA ABALOS 
DÍAZ. SECRETARIA SUBROGANTE. 

LEGALES

Por extravío se da orden de no pago 
a los cheques desde Nº  0418490 al 
Nº 0418493 de la Cta. Cte. Nº 0055-
0100003988 del Banco Scotiabank 
Azul, sucursal La Serena. 
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LUIS GODOY, EXPORTERO GRANATE:

Varios años han pasado desde que 
Luis Leonardo Godoy Pizarro (41) de-
fendió la camiseta de Club Deportes 
La Serena. Fue para la temporada 2003, 
donde llegó cedido desde Cobreloa y 
terminó obteniendo el segundo lugar 
y ascenso a la Primera División tras el 
campeón, Everton de Viña del Mar.

Actualmente, Godoy divide sus días 
entre su trabajo en la Minera Sierra 
Gorda de Antofagasta, en el turno de 
operaciones de área seca y su rol en la 
escuela de fútbol, cadetes y apoyo al 
primer equipo de Deportes Antofagasta. 
En medio de sus actividades, se dio el 
tiempo para responder la llamada de 
El Día y conversar sobre el pasado y el 
presente del equipo granate, hoy, líder 
absoluto de la Primera B.

¿Qué recuerdos tiene usted de la 
campaña del 2003 en Deportes La 
Serena?

“Los mejores. Sin exagerar fue algo 
bien heroico, épico. Nosotros tuvimos 
un inicio de temporada bastante bajo, 
llegando a estar en los últimos lugares. 
El profesor Miguel Ángel Gamboa pro-
puso un estilo de juego al que nadie 
estaba habituado, con mucho vértigo 
y demasiada exposición, pero nosotros 
no lo asimilamos. Luego llegó el profe 
Jorge Silva y ahí vino el repunte total. 
Hay muchos recuerdos que guardo 
con mucho cariño, partiendo de la 
gente que estaba en el club, el profesor 
Silva, los utileros “Tito”, Eduardo, el 
profesor Esquivel, Johnny. Hay lazos 
que hasta el día de hoy se mantienen 
con los compañeros que participamos 
esa temporada”, comenzó diciendo.

¿Cómo era el grupo humano y qué 
tan importante fue para conseguir 
el objetivo?

“Era una unidad que partía de las 
personas que trabajan en el club, los 
administrativos y todo lo que conlleva 
el funcionamiento de la institución. 
El lazo que nosotros teníamos con los 
funcionarios del club era estrecho. 
Todos sentíamos el respaldo de todos. 
Y después viene la unidad total y el 
gestor de eso fue el profesor Silva. Él 
fue logrando más compromiso para 
tener lo que se necesitaba para salir 

adelante, que era lo que nosotros 
queríamos. Con cadetes también 
teníamos una buena relación. 
Creo que la clave era esa, el creer 
en lo que se está haciendo, en los 
compañeros y en la parte técnica”, 
comentó. 

Ese año hubo mucho jugador 
joven del club…

“Había un compromiso bastante 
grande. Yo recuerdo haber visto el 
año que estuve en Deportes Ovalle 
que La Serena tenía un número im-
portante de jóvenes que participaban 
y no estaban solamente para llenar el 
plantel. Luego los vi, los conocí y eran 
jugadores bien interesantes y todos 
aportaron. Había algunos también 
con más experiencia como Mauricio 
Salazar, Patricio Rubina, después llegó 
Felipe Flores. Los juveniles fueron un 
aporte sin dudas”, recordó.

EN RUTA A PRIMERA

Actualmente, Deportes La Serena 
lidera la Primera B. ¿Qué ha podido 
ver usted del equipo?

El meta, titular en la campaña del  
subcampeonato de 2003, conversó 
con El Día sobre su paso por el club  
y las expectativas del equipo de L uis 
Marcoleta para volver al fútbol de 
honor.

Así como van, si 
logran el objetivo, 
creo que la gente 
se va a convencer 
que esta forma es lo 
que le conviene al 
equipo”

LUIS GODOY

EXPORTERO CD LA SERENA

Rubén Araya L. / LA SERENA

@Rubenarayal

“OJALÁ SE LOGRE EL ASCENSO A 

PRIMERA DIVISIÓN”

CONTINÚA EN PÁGINA 22
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“Tengo una muy grata impresión 
de lo que han logrado como equipo. 
He visto un par de partidos y están 
funcionando bastante bien y eso a 
uno lo pone contento. Yo soy un con-
vencido de que el buen nivel de juego 
y el funcionamiento de un equipo les 
dan mayor fuerza para ir logrando 
resultados”, expuso.

Pese a los resultados, el juego que 
muestran no ha logrado encantar 
a la hinchada. ¿Por qué cree usted 
que se da esta situación? ¿Es exigen-
te el paladar del hincha granate?

“Lo que pasa es que siempre nos 
gusta mirar para otros lados. Siempre 
es más vistoso el fútbol con vértigo, 
con más propuesta ofensiva, con un 
equipo agresivo. Pero hay estilos y for-
mas. Del profesor Marcoleta tengo la 
mejor impresión porque es un técnico 
que tiene para mostrar sus objetivos 
logrados, sus ascensos en base a su 
convencimiento. Creo que son procesos 
de adaptación. Así como van, si logran 
el objetivo, creo que la gente se va a 
convencer que esa forma es lo que le 
conviene al equipo. Todos los clubes 
tienen a su hinchada que quiere ver  
su equipo ganar y jugar bien con una 
propuesta ofensiva importante, pero 
en el fútbol a veces son necesarias la 
estrategia y la inteligencia para ir en 
busca de los resultados. Y si se le han 
dado, es porque hay un trabajo y una 
planificación del cuerpo técnico a 
cargo del equipo”, señaló.

Usted fue compañero de Pedro 

Carrizo, hoy portero titular en 
Deportes La Serena…

“Sí y somos muy buenos amigos. 
Ese año compartimos el puesto con 
Pedro (Carrizo) y Claudio Villalobos  y 
fuimos uno solo. Había mucha amis-
tad, respaldo y afecto. Tuve la suerte 
de compartir con su familia, muy 
llena de valores y que me recordaba 
a la mía. Yo estoy contento por él, que 
se ha mantenido en la actividad y es 
un muy buen arquero. Yo le deseo 
siempre lo mejor. Siempre ha sido 
bien profesional y para prolongar 
una carrera en el tiempo no hay otro 
secreto que cuidarse y entrenar bien. 

No es fácil y es digno de destacar. El 
puesto requiere experiencia y va de 
la mano con tiempo, con vivencias. 
En los entrenamientos siempre da lo 
mejor y por eso se mantiene en buen 
rendimiento”, reveló.

¿Cómo definiría su paso por el 
club y qué significó en su carrera?

“Para mí fue un paso importantísimo. 
Me tocó vivir, sentir y estar en las dos 
caras de ese año. Uno va analizando en 
el tiempo y seguro que quedan buenas 
enseñanzas para transmitir a las nuevas 
generaciones. Recibí mucho afecto, 
mucho cariño de la gente del club, 
de personas que me tocó conocer, y 
me quedó con los mejores recuerdos 
de mi paso por Deportes La Serena. Es 
un lugar que siempre tengo presente. 
Fue un lindo año y por ese cariño y 
respeto que siento por la institución 
y su gente siempre les estoy deseando 
lo mejor”, sostuvo. 

Finalmente, qué mensaje quisiera 
enviarle al hincha serenense…

“Decirles que apoyen a su club, que 
lo quieran. Es una institución muy 
bonita, con mucha tradición en el 
fútbol chileno. Que se vayan identifi-
cando, haciendo más masivo el apoyo 
al equipo,  porque eso el jugador lo 
siente. No es lo mismo jugar con 100 
personas que con 10.000, es una mo-
tivación enorme. Siempre les deseo lo 
mejor por el convencimiento que tiene 
el equipo y el funcionamiento, ojalá 
sigan adelante y logren el objetivo del 
ascenso a Primera División”, remató.

Godoy, (primero arriba de derecha a izquierda) defendió la camiseta granate en 2003.

Bajo las órdenes de Jorge SIlva, La Serena volvió a Primera División.

CEDIDA

CEDIDA

El puesto requiere 
experiencia y va de 
la mano con tiempo, 
con vivencias. En 
los entrenamientos 
(Carrizo) siempre da 
lo mejor y por eso se  
mantiene en buen 
rendimiento
LUIS GODOY

EXPORTERO CD LA SERENA
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Positiva resultó la expedición de Club 
Deportes La Serena a Región del Maule. 
Los dirigidos por Luis Marcoleta lograron 
un punto tras empatar sin goles ante 
Rangers, lo que les permitió tomarse 
la punta de la tabla de posiciones en 
solitario, tras la caída de Cobreloa como 
local ante Melipilla la noche del sábado.

Una vez terminada la acción en el 
Estadio Fiscal de Talca, el delantero de 

Deportes La Serena, Richard Paredes, 
conversó con El Día donde analizó el 
empate ante los rojinegros. “Creo que es 
un gran paso, pero nosotros veníamos 
por más. No logramos quedarnos con 
los tres puntos, pero nos llevamos un 
punto valioso que nos deja punteros y 
solo en la cima de la tabla de posiciones”, 
comenzó diciendo.

En el comienzo, Paredes recibió la férrea 
marca de la defensa local. Una fuerte 
infracción, incluso, lo tuvo complicado 

por varios minutos. “Sí, de principio no 
es lo esperado, no te hace sentir muy 
cómodo, pero a medida que pasaron 
los minutos se fue pasando y el dolor 
disminuyendo. Pero en el momento 
me tuvo unos diez minutos resentido, 
con poco protagonismo, pero luego 
tomé el ritmo y logramos hacer algunas 
jugadas”, explicó.

Sobre el trámite del cotejo, el ex 
Palestino dijo que “nosotros nos dedi-
camos a atacar y buscar por todos los 
lugares del campo de juego, pero al final 

ellos defendieron bien, marcaron bien 
los espacios pero no nos complicaron 
mayormente en ofensiva, nosotros ata-
camos y ellos sólo defendieron”, aseveró.

Finalmente, dijo que confía en estar 
este próximo sábado ante Santa Cruz 
en el Estadio La Portada.

“Voy a cuidarme bien, tenemos un 
buen equipo de kinesiología, así que 
espero estar en óptimas condiciones 
para el sábado, donde tenemos una 
gran oportunidad para seguir en la 
cima”, culminó. 

Luego del empate 0-0 
ante Rangers, el delantero 
Richard Paredes conversó 
con El Día, donde analizó 
el partido y lo que se viene 
para los granates.

En Club Deportes 
La Serena ya piensan 
en una nueva final

Paredes en acción durante ante Rangers de Talca. LAUTARO CARMONA

SE JUGARÁ EN LA PORTADA:

Rubén Araya L. / LA SERENA

@Rubenarayal

Espero estar en 
óptimas condiciones 
para el sábado, donde  
tenemos una gran 
oportunidad para 
seguir en la cima”
RICHARD PAREDES

DELANTERO CD LA SERENA
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partido. No hicimos un mal juego, pero 
quedamos con esa espinita que podía 
haber sido tres puntos y no uno”, comenzó 
diciendo.

Para concluir, el jugador dijo que bus-
caban la victoria y trabajaron el partido 
para ello. “Sabíamos que la U venía en 
alza, pero nosotros queríamos hacernos 
fuertes en casa, quedarnos con los tres 
puntos y se vio un lindo espectáculo. El 
primer tiempo fue complicado, tuvimos 
pocas llegadas pero hicimos un gran juego 
teniendo la pelota, cansando al rival y ya en 

El empate entre Coquimbo Unido y 
Universidad de Chile dejó con gusto a 
poco a los porteños. Por la forma y porque, 
de haber ganado, los piratas se habrían 
instalado en el tercer lugar de la tabla 
de posiciones. Luego del encuentro, los 
jugadores Fernando Cornejo, y Matías Cano 
expusieron sus análisis de lo sucedido.

CORNEJO  VOLVIÓ A MARCAR

Ya lo había hecho en la primera rueda, en 
el partido disputado en el Estadio Nacional. 
Esta vez, el volante pirata Fernando Cornejo 
volvió a marcarle al equipo azul. “Teníamos 
el triunfo en el bolsillo y por una descon-
centración nos terminan empatando el 

Jugadores de Coquimbo 
Unido analizaron el 
empate ante la “U”

el segundo tiempo se nos dieron algunas 
ocasiones de gol.

LA AUTOCRÍTICA DEL CAPITÁN

Otro que sacó la voz fue el portero Matías 
Cano. El uno coquimbano expuso su análisis 
del juego y se hizo cargo de la responsabi-
lidad del gol de Fernández, que, a la postre, 
sería el dos a dos final con que terminó 
el partido.

“Me quiero sacar el casete del jugador, 
la verdad estoy muy triste con el empate. 
Como se dio el partido, era uno que cual-
quiera de los dos podía ganar, nosotros 
dimos un golpe importante antes que se 

acabe el partido y en el único remate que 
nos hacen al arco creo que Matías Cano 
no estuvo a la altura de la ambición que 
tiene esta institución, que es jugar la Copa 
Libertadores”, expuso el meta.

Además, agregó que “creo que hoy no 
pude darle al equipo esos dos puntos. 
Ya van ocho que hemos perdido en los 
minutos finales y con esos estaríamos 
mucho más relajados en la tabla de 
posiciones”, calculó. 

Finalmente, dijo que terminó con “esa 
espina de no poder ayudar al equipo cuando 
más lo necesitaba. No hay que buscar a otro 
responsable que no sea yo. Es un tiro de 35 
metros que no pude responder”, remató. 

TRAS EL PARTIDO:

Los piratas buscaron el triunfo pero terminaron empatando dos goles a dos con la Universidad 
de Chile.

CEDIDA

Fernando Cornejo y el 
capitán Matías Cano 
comentaron el dos a 
dos conseguido ante los 
azules.

Rubén Araya L. / COQUIMBO

@Rubenarayal
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POLIDEPORTIVO

España, con una victoria sufrida ante Puerto Rico (63-73), 
Italia y Serbia con palizas a Angola (92-61) y Filipinas (126-67), 
respectivamente, Argentina ganando a Nigeria con un Luis 
Scola histórico (81-94), junto a Rusia y Polonia sellaron este 
lunes sus cupos a la segunda fase del Mundial de China 2019. 
Mañana será el turno de buscar el acceso a las segunda fase de 
Estados Unidos, que juega contra Turquía en Shangái; Francia 
clasificará si gana a Jordania a la misma hora en Shenzhen, y 
Lituania si triunfa ante Canadá en Dongguan; mientras que 
Brasil y Grecia protagonizan en Nankín uno de los choques 
más atractivos de la jornada.

El piloto de Ferrari Charles Leclerc logró en el Gran Premio de Bélgica 
su primera victoria en la Fórmula 1. El monegasco, que salió desde 
la pole, se impuso en el circuito de Spa-Francorchamps a Lewis 
Hamilton y Valtteri Bottas, que cerraron el podio.

 
CLASIFICACION
1.- Charles Leclerc (Mónaco / Ferrari), 44 vueltas, 1h.23’45”,710.

2.- Lewis Hamilton (G. Bretaña / Mercedes), a 00”,981.

3.- Valtteri Bottas (Finlandia / Mercedes), a 12”,585.

4.- Sebastian Vettel (Alemania / Ferrari), a 26”,433.

5.- Alexander Albon (Tailandia / Red Bull), a 01’21”,325.

6.- Sergio Pérez (México / Racing Point) a 01’24”,448.

7.- Daniil Kvyat (Rusia / Toro Rosso), a 01’29”,657.

Ayer la FIFA entregó la lista de candidatos al premio The Best, 
que distingue a los mejores jugadores del planeta. En la ca-
tegoría de mejor arquera, se encuentra  la chilena Christiane 
Endler, de gran actuación en el pasado mundial de Francia 2019. 
Sobre su nominación, la “Tiane” dijo que  “Haber estado 
en el Mundial me ayudó muchísimo. Estoy muy contenta 
y lo único que queda es seguir trabajando para que el 
fútbol femenino crezca en nuestro país y más jugadoras 
chilenas puedan estar nominadas a este tipo de premios. 
El objetivo es llevar a Chile a lo más alto”, señaló.

Christiane Endler, candidata a 
ser la mejor arquera del mundo

La Copa Mundial de baloncesto 
suma clasificados a segunda fase

Charles Leclerc se quedó con el primer 
lugar en el Gran Premio de Bélgica

Claudio Bravo se 
sumó a la Selección 
Chilena

El portero del Manchester City, 
Claudio Bravo, se sumó a la con-
centración de la Selección Chilena 
de Fútbol en Estados Unidos de 
cara a los duelos amistosos ante 
Argentina y Honduras, a disputarse 
el próximo 5 y 10 de septiembre. “Es 
un sentimiento de felicidad. Llevo 
mucho tiempo sin estar en la selec-
ción por equis motivos. El principal 
motivo mi lesión, me alejó más de 
un año de no poder estar. Pero eso es 
tema pasado”, comenzó diciendo. 
Consultado sobre su capitanía en 
el “Equipo de todos”, Bravo expuso 
que “el técnico fue enfático, no es 
un tema que dependa de mí. Yo 
vengo a jugar, a trabajar, a aportar. 
Donde estoy siempre aspiro a 
lo más alto. No vengo acá a sen-
tarme. Vengo a aportar”, recalcó. 
Además, agregó que “la historia 
de mi vida ha sido trabajar para 
jugar, trabajar para competir, para 
ser titular, para obtener logros 
importantes. En mi carrera hay 
triunfos, hay derrotas también. 
No siempre es color de rosa todo”, 
cerró.

CEDIDA

CEDIDA

El argentino Diego Schwartzman venció este 
lunes en los octavos del Abierto de Estados 
Unidos al alemán Alexander Zverev por 3-6, 
6-2, 6-4 y 6-3. El número 20 de la ATP empezó 
muy metido en el partido y rompió el saque 
del alemán rápidamente para quedar 2-0, lo 
que obligó a Zverev a tener que esforzarse 
en un enfrentamiento en el que partía co-
mo favorito. Al alemán le costó entrar en el 
partido, pero fue entrando en juego a buen 
ritmo ganando cuatro juegos seguidos para 
lograr finalmente por 6-3 el primer set. La 
solidez de Diego Schwartzman le permitía mover al alemán de lado a lado de la pista, a lo que se 
añadió el gran número de fallos no forzados del alemán, que llevó al segundo set a un 6-2 a favor del 
argentino. La tercera manga fue la decisiva. Muy competida, con puntos de alto nivel e intercambios 
espectaculares en la red, de ella finalmente salió reforzado Schwartzman al ganar 6-4, lo que acabó 
por desesperar a un Zverev falto de concentración que tiró prácticamente la toalla en el último set, 
que ganó un Schwartzman con mucha confianza con un claro 6-3. Ahora, el argentino espera rival 
entre el ganador del juego entre Rafael Nadal versus Marin Cilic, disputado al cierre de esta edición.

Diego Schwartzman avanzó a cuartos de final 
del US Open y espera rival entre Rafael Nadal o Marin Cilic
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magia de la guerra de las galaxias ha 
encantado a generaciones desde los 
años 70´, la música de John Williams 
se ha convertido en un ícono por sí 
misma. Todo público, cercano o no 
a la música sinfónica, es capaz de re-
conocer las melodías y colores de su 
banda sonora”.

En este sentido, asegura que será 
una actividad perfecta para reunir a 
un público transversal que comparte 
la pasión por el arte y el universo de 
George Lucas. “Va a ser una muy buena 
experiencia musical y cinematográfica. 
También vamos a tratar de tener la úl-

tima tecnología para que todo camine 
muy bien”, expresa.

CARTELERA POTENTE

Por otra parte, Cristián Monreal destaca 
la potente cartelera artística que ofrece 
la Orquesta Sinfónica Universidad de La 
Serena durante el año, la que convoca a 
más de 18 mil personas en sus distintas 
actividades. Asimismo, llegan a cerca 
de seis mil estudiantes con conciertos 
en los colegios.

Si bien cuenta que el recibimiento 
de la comunidad es positivo en las 
provincias de Elqui y Limarí, donde 
están constantemente presentándo-
se, la situación cambia en Choapa. En 
este punto, reconoce que la principal 
debilidad de la orquesta es su ausencia 
en la zona sur de la región.

Por lo pronto, en el marco del Festival 
MúsicaAhora, la Orquesta Sinfónica se 
prepara para presentar el VII concierto 
de la temporada en el Centro Cultural 

Una experiencia épica es la que ofrecerá 
la Orquesta Sinfónica Universidad de La 
Serena en octubre, cuando los jóvenes 
talentos sorprendan con una mágica 
interpretación de la banda sonora de 
la saga Star Wars, concierto que estará 
acompañado de la proyección de imá-
genes en alta definición.

La presentación se realizará el próximo 
10 y 11 del citado mes en la Aula Magna 
de la Facultad de Ingeniería de la casa 
de estudios, a las 20:00 horas. Mientras 
que el sábado 12 a las 16:00 se llevará 
a cabo una matiné, en compañía de 
clubes de fanáticos de la franquicia 
en la Región de Coquimbo.

En conversación con El Día, Cristián 
Monreal, productor ejecutivo de la 
sinfónica, detalla que el espectáculo 
“está basado en un playlist de la pelí-
cula 1 a la 7, donde van a estar presente 
las obras más importantes de cada 
entrega”, además de una puesta en 
escena atractiva, con excelente sonido 
e iluminación.

El artista está confiado en el éxito 
de la apuesta, ya que según dice, “la 

Star Wars
sinfónico en La Serena

Palace de Coquimbo, el jueves 05 de 
septiembre, a las 20:00 horas. Asimismo, 
el viernes 06 lo harán en la Aula Magna 
de la Facultad de Ingeniería de la ULS, 
a la misma hora.  

Ambos eventos son de entrada libe-
rada, sin retiro de invitaciones, hasta 
completar el aforo total de los recintos.

EN OCTUBRE

Será una actividad perfecta para reunir a un público transversal que comparte la pasión por el arte y el universo de George Lucas. CEDIDA

Serán tres días de concierto que estarán acompañados de  
una atractiva puesta en escena, además de la participación  
de clubes de fanáticos e inéditas exposiciones fotográficas.

La invitación 
es a asistir a un 
espectáculo que los 
va a unir en torno 
a la música, ya que 
Star Wars traspasa 
generaciones. 
El evento será 
presentado por 
artistas de primer 
nivel y con una 
puesta en escena a la 
altura”

CRISTIÁN MONREAL

PRODUCTOR EJECUTIVO DE LA 
SINFÓNICA

Lucía Díaz G.  / LA SERENA

@eldia_ldiaz

•	 El	concierto	estará basado 
en un playlist de la película 1 
a la 7, donde estarán presen-
tes las principales obras de 
la saga

Dato
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El escritor de larga trayectoria y concejal de 
La Serena, Luis Aguilera, le toma el pulso a la 
cultura de la comuna y resalta de que está 
sana, principalmente en la parte creativa 
de los escritores.

En entrevista con diario El Día señala que 
en cuanto a trabajo, a producción literaria, 
“veo la cultura con buena salud, tenemos 
buenos escritores, gente que está trabajan-
do bastante, en ensayo en investigación, 
en producción poética, narrativa; tengo 
mucha confianza en el trabajo que se está 
haciendo”, señala.

Desde el ámbito municipal, donde es el 
presidente de la Comisión de Cultura del 
municipio serenense, Aguilera, reconoce 
el apoyo del alcalde Roberto Jacob.

Dice que cada vez que ha propuesto alguna 
idea ha tenido el respaldo del edil y de los 

concejales, lo que indica se puede apreciar 
en la Segunda Feria del libro de La Pampa.

Sobre esta actividad indica que la primera 
versión nace con la idea de descentralizar 
la cultura, “porque si bien la cultura es im-
portante en el centro de la ciudad, tenemos 
otros lugares también que cuentan, es el 
caso de La Pampa, La Antena, Las Compañías. 
Recordemos también que nuestra comuna 

tiene un 57% de sectores rurales y también 
cuentan ellos, también hay que llevarles 
cultura”.

En esta línea, agrega que “en la medida que 
nosotros les llevemos cultura de diferentes 
áreas, la gente se va a sentir agradecida y 

entusiasmada a la vez para incursionar 
en diferentes áreas, ya que en cada uno de 
los lugares hay mucha historia, tradición, 
porque nosotros somos la primera ciudad 
de Chile, yo no creo la segunda, porque por 
aquí llegaron los españoles”.

Concejal y presidente de 
la Comisión de Cultura 
del municipio, Luis 
Aguilera, indica que es 
un trabajo lento, porque 
lamentablemente es una 
de las áreas donde como 
país no se invierte lo que 
se debiera, aunque resalta 
los esfuerzos que se hacen 
en la comuna.

Un ejemplo de trabajo conjunto 
es la Feria del Libro de la Pampa

BUSCAN QUE LA CULTURA SE FORTALEZCA EN LA SERENA

Oscar Rosales  / LA SERENA

@eldia_orosales Plantea que desde la Comisión de Cultura, uno de los objetivos que tie-
ne es colaborar y trasladar la posibilidad de hacer cultura a distintos 
lugares, con la colaboración de los habitantes, que no sea una imposi-
ción del municipio.
Cita como ejemplo la Feria de La Pampa, donde una de las ideas fuer-
zas al crearla fue darle la importancia que merecen los creadores loca-
les en todas las áreas.
Y como está pensada para los actores locales, para la segunda versión 
se trajo solamente a tres escritores de afuera como invitados, como es 
el caso de la embajadora de Nicaragua, María Luisa Robleto, Reinaldo 
La Cámara, expresidente de la Sociedad de Escritores de Chile y Hernán 
Hevia, escritor y miembro del directorio de dicha organización.

Colaborar en el municipio

A dos semanas de celebrar las Fiestas 
Patrias, las familias de la Región de 
Coquimbo ya comienzan a prepararse 
para disfrutar de la festividad. Si bien la 
oferta de panoramas es amplia, la gas-
tronomía local es la misma, tanto en las 
fondas como en los hogares chilenos.

Bajo este escenario, la Municipalidad de 
La Serena organizó una nueva versión del 
concurso que premia a la mejor empana-
da, una de las preparaciones infaltables y 
favoritas de esta época, con la intención 
de potenciar la identidad nacional a través 
del arte culinario.  

Al respecto, el alcalde de la capital regio-
nal, comentó que “es una entretenida y 
bonita actividad que pone en valor nues-
tras tradiciones y costumbres. ¿Quién no 
espera una empanada durante la semana 
dieciochera? Pese a que aún quedan varios 

días para el 18, lo cierto es que la ciudad 
celebra durante todo septiembre”.

Las inscripciones están abiertas hasta 
el 09 de septiembre y pueden enviarse 
al correo empanadaslaserena@laserena.
cl. En tanto, el evento se desarrollará el 
martes 10 a las 12:00 horas en la Plaza de 
Armas, dando el puntapié inicial a las 
actividades de Fiestas Patrias en la zona.

¿QUÉ SE EVALUARÁ?

Los participantes serán valorados por 

un selecto jurado, que tendrá en cuenta 
criterios varios, tales como la balanceada 
mezcla de ingredientes y condimentos, 
la cocción de la cebolla, la textura y sabor 
de la masa, entre otros aspectos a consi-
derar para elegir al mejor exponente de 
la gastronomía chilena.

Gonzalo Matamala, encargado de la 
sección Marketing del municipio, detalló 
que el comité evaluador estará compuesto 
por “la actual Reina de La Serena, Dominga 

Rosselot, la representante de ́ Mil Sabores 
de Casa ,́ ganadores de la versión pasada, 
un periodista del área gastronómica, 
además de un chef de la zona”.

En cuanto a los premios, desde la casa 
edilicia informaron que el primer lugar 
obtendrá un año de gas Abastible gratis, 
el segundo seis meses, mientras que el 
tercero gozará de tres. Sin embargo, en 
la oportunidad sorprenderán con otros 
reconocimientos para los concursantes. 

La iniciativa municipal 
tiene como objetivo 
rescatar el sabor criollo 
y a su vez potenciar la 
identidad nacional a 
través del arte culinario.

Concurso busca 
la mejor empanada 
chilena

Las inscripciones están abiertas hasta el 09 de septiembre y pueden enviarse al correo 
empanadaslaserena@laserena.cl.

CEDIDA

LA PREMIACIÓN SERÁ EL 10 DE SEPTIEMBRE

Lucía Díaz G.  / LA SERENA

@eldia_ldiaz
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danza?
“Me gusta bailar, para mí, como para 

Ema, es una liberación, me gusta ir a 
los clubes, pero de manera profesional 
nunca lo había hecho. Tuvimos que 
entrenar bastante”.

-Esta es una película importante 
para ti...

“Para empezar es mi primer prota-
gonista, lo que he hecho en Chile ha 
sido más experimental, proyectos de 
realidad virtual o roles secundarios, 
pero ahora estamos abriendo esta 
película al mundo, aquí en Venecia, 
luego iremos a Toronto y San Sebastián. 
Aún lo estoy procesando pero estoy 
muy contenta”.

-Ema tiene una estética muy par-
ticular, atrevida, entre punk y tra-
pera, muy acorde con la palabra 
que has usado para describirla: 
una mujer libre

“Sí, Ema tiene claro su objetivo, ella 
quiere ser madre, formar una familia, 
pero su propia familia, una familia de 

nuestros tiempos, diversa. Se mueve con 
libertad, sin ataduras, no importa de 
dónde viene, su pasado, ella se mueve 
sin culpa y uno la puede juzgar, pero 
también puedes entenderla y eso es 
lo bonito”.

LA SANGRE TIRA

-Viniendo de una familia de artistas, 
¿la vocación viene por ahí?

“La sangre tira. En realidad estudié 
obstetricia antes pero no la terminé. 
Siempre me ha gustado el área de la 
biología. Pero tengo una tía, Claudia 

El magnetismo y la fuerza de la actriz 
nacional Mariana di Girolamo son uno 
de los principales pilares que sostienen 
“Ema”, el filme con el que Pablo Larraín 
compite por el León de Oro en la 76ª 
Mostra de Venecia.

“Ema representa a una generación 
que está perdiendo el miedo”, ha dicho 
en una entrevista con Efe la joven de 
28 años, aún digiriendo las primeras 
y buenas críticas recibidas por su tra-
bajo, su primer papel protagonista en 
la pantalla grande, que le ha lanzado 
directamente al ruedo internacional.

Hija de artistas visuales, nieta de dra-
maturgo y sobrina de la conocida actriz 
chilena Claudia di Girolamo, Mariana 
comenzó a estudiar obstetricia, pero 
finalmente la sangre se impuso y probó 
suerte en la televisión, con teleseries 
como “Pituca sin Lucas” (Mega) hasta 
la reciente “Río Oscuro” (Canal 13).

-¿Cómo llegas a este proyecto?
“Yo estaba haciendo una serie y Pablo 

me envió un mensaje diciendo que 
me quería conocer. Nos juntamos a 
almorzar y me explicó esta idea de la 
película, de una mujer libre. Me dijo que 
tendría que cortarme el pelo y esperar 
porque aún no era seguro, pero un 
mes después volvió a llamarme para 
decirme que sí”.

-Ema es bailarina y tiene muchas 
escenas de baile. ¿Habías estudiado 

Mariana Di Girolamo, 
la nueva musa de Pablo Larraín

PROTAGONISTA DE “EMA”

Hija de artistas visuales, nieta de dramaturgo y sobrina de la conocida actriz chilena Claudia 
di Girolamo, Mariana comenzó a estudiar obstetricia, pero finalmente la sangre se impuso y 
probó suerte en la actuación.

CEDIDA

Críticos del séptimo arte 
alabaron la actuación de la 
actriz nacional en el estreno 
de la nueva cinta del  
destacado cineasta chileno, 
exhibida en el Festival de 
Cine de Venecia.

EFE

@eldia_cl

•	 La	artista,	que ha destacado 
en teleseries como “Pitucas 
sin Lucas” y “Perdona Nues-
tros Pecados”, protagoniza el 
filme con Gael García Bernal. 
La ficción se estrena el 26 de 
septiembre en nuestro país

Dato

di Girolamo, muy reconocida en el 
teatro, crecí viendo sus obras, mis 
papás son artistas visuales...crecí con 
esos aromas. Finalmente opté por este 
camino, pero no es algo que quisiera 
desde pequeña”.

-La película da voz a una nueva ge-
neración con una forma más abierta 
de ver el mundo, rompe esque-
mas familiares, morales, sexuales. 
¿Cuánto tienes en común con eso?

“Algo está efervesciendo, no solo 
en Chile, también en Argentina y en 
Latinoamérica en general, con temas 
de feminismo y liberación sexual. Hay 
un nuevo concepto de responsabilidad 
afectiva: da igual con quien te relaciones, 
hombre, mujer, con dos, tres o cuatro, 
pero siempre con responsabilidad y 
conciencia. Es una generación que está 
perdiendo el miedo y que trabaja en 
colectivo, como una tribu.

-¿Y en lo personal?
“En lo personal es una lucha que yo 

hago día a día, crecí con cánones bas-
tante conservadores, del catolicismo, 
y es mi lucha diaria”.

-¿Te gusta el reguetón y el trap?
“Me gusta bailarlo, no escucharlo. 

Mi adolescencia fue con esos ritmos, 
mis primeros encuentros con hom-
bres. Es un baile sexual, que se baila 
en colectivo, atávico. Ema lo usa para 
liberarse y seducir. No podemos hablar 
de nuestra generación si no hablamos 
del reguetón”.

-¿Qué opinas de la escasa presencia 
de mujeres directoras en competi-
ción en el festival? ¿Estás a favor de 
las cuotas?

“Debería haber más mujeres. (Alberto) 
Barbera -el director de la Mostra- decía 
que por curatoría no trajeron más, que 
quizá a lo más podría haber cuatro. 
Bueno, pues traigamos cuatro, o como 
decía Lucrecia (Martel), probemos 
mitad y mitad. En todo caso, pienso 
que dos de 21 es muy poco, debería 
haber más”.



SUCESOS GRÁFICOSel Día    I   MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2019  I  I  29

Rotary Club San Joaquín Con una ceremonia en el Hotel Costa Real el Rotary
Club San Joaquín realizó su Transmisión de Mando,
en la que asumió la presidencia Liliana Rojo.

SUCESOS GRÁFICOS EL DÍA VIERNES 26 DE JULIO DEL 201924

Ángel Bravo, tesorero; Marisol Ortega, secretaria; Daniel Pozo, past presidente; Liliana Rojo, 
presidente electa; Mario Jofré, asistente gobernador Distrito 4320, y Rossana Roco, 
presidente Comité de la Mención de Rotary del Distrito 4320.

Solange Ángel, Jorge Pérez, Ana María Cárdenas , María Pía Vargas y Mauro Villalón.

Daniel Pozo, encargado del Programa de Intercambio de Rotary Club San Joaquín, junto a los estudiantes 
del programa Consuelo Munizaga, María Paz Nieme, Ignacio Vélez, Francesca Molina y Laura Hernández.

Miguel Cantuarias, José Godoy, Paulina Salcedo, Susana  Toledo, Gustavo Véliz y Olga García.

Rosita Pinto, Jorge Pérez, Liliana Rojo, Francisco Meza, secretario Distrito 4320 de Rotary Club 
International; Dayane Kopfer y Sebastián Correa.

Lino Munizaga, Ivonne Riveros, Susana Vera y José Bonilla.
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Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

02 Chilevisión
05.45 Primera página 06.30 Contigo CHV 
07.45 Contigo en la Mañana. 11:00 Viva 
la pipol 13:00 CHV Noticias tarde 15:30 
El cuerpo del deseo. 16.30 Tu vida, tu 
historia. 18.30 La divina comida
20.30 CHV Noticias
21.30   Gemelas
22.30 Pasapalabras
01.00  Chilevision Noticias 
 noche
01.30 Cierre transmisiones

04 TVN

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 13:00 
24 Tarde 15:15 Amar o morir. 16.15 Elif. 
17:30 Carmen Gloria a tu servicio. 19.00 
Gran Rojo
21.00       24 horas Central
22.30      TV Tiempo
22.40      Esposa joven
00.15      No culpes a la noche.
01.15        Medianoche
03.00      Cierre de transmision

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 
08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 
Eurocopa 2016  17.30  Lorena 19.00 Cami-
nando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 
19.30 A cada quien con su santo 
20.30  Amor sincero
21.30  Juegos prohibidos
22.30  Cine Prime
00.30  Lo que la gente 
 cuenta
01.20  División de Robos 
 y  homicidios

05 Telecanal
06.00 Chapulín Colorado 07.30 Hola Chile. 
12.00 Intrusos. 14.30 Vivir Bien. 15.30 Sin 
tu mirada.  17.00 Mujer casos de la vida 
real.18.15 Como dice el dicho. 19.15 La Rosa 
de Guadalupe. 21.00 Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.30        Hablando de la vida

07 La Red

05.45 Meganoticias amanece. 06.30 Me-
ganoticias conecta. 08.00 Mucho gus-
to. 13.00 Meganoticias actualiza. 15.20 
Verdades ocultas. 16.30 El otro lado del 
paraíso. 17.30 Stiletto Vendetta. 18.30 ¿Y 
tú quien eres?(rr)  18.45 Las mil y una 
noches. 19.00 20.00 Isla paraíso. 
21.00 Meganoticias prime
22:20 Juegos de poder
23:00 Crash
00:30 Stiletto Vendetta (RR)
01.15  Isla Paraíso (RR)

11 Mega

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Teletrece 
A.M. 08.00 Bienvenidos. 13.00 Teletrece Tarde. 
15:30 El tiempo 15:35 Amar a la catalán (RR) 
16.30 Ezel. 17:30 Fugitiva. 18:30 Caso cerrado
21.00 Teletrece
22.35 Amor a la catalán
23:25 Río Oscuro
00.10 Fugitiva
01.10 Sigamos de Largo
02.20 Teletrece noche
03.00 Cierre de transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.
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Sudoku

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY MIERCOLES  JUEVES

3-24 4-17 8-15
Radiación 11+

Los Vilos

HOY MIERCOLES  JUEVES

6-15 9-13 11-13
radiación 11+

HOY MIERCOLES  JUEVES

5-22 5-18 9-14
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY MIERCOLES  JUEVES

12-26 10.24 7-18
Radiación 11+

Monte Patria

HOY MIERCOLES  JUEVES

4-26 5-24 7-19
Radiación 11+

Ovalle

HOY MIERCOLES  JUEVES

2-21 3-20 7-17
Radiación 11+

Vicuña

HOY MIERCOLES  JUEVES

3-28 4-26 7-20
Radiación 11+

Coquimbo

HOY MIERCOLES  JUEVES

10-16 11-15 11-17
Radiación 11+

La Serena

HOY MIERCOLES  JUEVES 

10-16 11-15 11-17
Radiación 11+

Cine

LA VIDA SECRETA DE TUS MASCOTAS 2 ESP
Sala 5. TE Horarios 12:45; 17:30 hrs.

EL REY LEON ESP
Sala 2 TE  Horarios 12:15; 15:15; 17:45; 20:15 hrs

RAPIDOS Y FURIOSOS: HOBBS Y SHAW 4DX-3D ESP
Sala 1. TE+7 Horarios 21.00 hrs

ANGRY BIRDS 2: LA PELICULA ESP
Sala 3 TE Horarios  12.30; 14:45; 17:00; 19:15; 21:30 hrs

HABIA UNA VEZ EN HOLLYWOOD SUBT
Sala 4  14 Horarios 18:00; 21:15 hrs

PAW PATROL: MIGHTY PUPS ESP
Sala 6. TE Horarios  11:40; 16:45 hrs

ANGRY BIRDS 2: LA PELICULA 4DX-3D ESP
Sala 1. TE Horarios  11:50; 14:00; 16:20; 18:45 hrs.

HABIA UNA VEZ EN HOLLYWOOD ESP
Sala 4. 14   Horarios 11:00; 14:30 hrs.

HISTORIAS DE MIEDO PARA CONTAR ESP
Sala 5 14  Horarios 15:00; 19:40; 22:00 hrs

RAPIDOS Y FURIOSOS: HOBBS Y SHAW ESP
Sala 6. TE+7  Horarios 13:45; 18:55; 21:45 hrs

ANGRY BIRDS 2: LA PELICULA ESP
Sala 7 TE Horarios  11:15; 13:30; 15:50; 18:15 hrs

TOY STORY 4 ESP
Sala 8 TE Horarios  12.00  hrs

EL REY LEON ESP
Sala 8 TE Horarios  14:15  hrs

Durante la noche de su boda, una mujer  
recibe la invitación por parte de la rica y ex-
céntrica familia de su marido para participar 
en una tr adición ancestral que se conv ierte 
en un juego letal de superviviencia.

BODA SANGRIENTA 

PRESIDENTE BAJO FUEGO ESP
Sala 8 14 Horarios  17:15 hrs

BODA SANGRIENTA ESP
Sala 8 14 Horarios 20:00; 22.15  hrs

Mall VIVO Coquimbo
Varela 1524
Coquimbo

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Al cumplirse el tercer aniversario del 
fallecimiento de nuestra querida esposa, 
madre, hermana, señora:

GLORIA M.A. COVARRBIAS 
ALTAMIRANO

(Q.E.P.D.)
Se invita a todos quienes fueron sus rela-
ciones y amistades a un responso que se 
oficiara por el descanso de su alma en el 
Cementerio Parque La Foresta hoy a las 
15:30 horas.

FAMILIAS: JIMENEZ COVA-
RRUBIAS, COVARRUBIAS                          

ALTAMIRANO. 

MISA ANIVERSARIO

Comunicamos el fallecimiento de nuestro 
esposo, padre, abuelito, hermano,  cuñado, 
señor:

CARLOS ANTONIO AZOLAS                    
OLIVARES

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en calle Marcelo 
Olivares #213 Gualliguaica, hoy a la 12:00 
horas en iglesia de Gualliguaica se oficia-
ra una misa por el descanso de su alma y 
luego sus funerales en el Cementerio de 
Gualliguaica.

SU ESPOSA, HIJOS, NIETOS Y 
HERMANOS. 

DEFUNCIÓN

Comunicamos el fallecimiento de nuestra querida madre, hermana, abuelita, 
bisabuelita, suegra, cuñada, tía, señora:

          CRISTINA  DEL  CARMEN  PINTO  CAMPOS

(Q.E.P.D)

Sus restos son velados en la Parroquia Sagrada Familia Sindempart Coquimbo 
donde hoy se oficiará una misa a las 10.30 horas por el descanso de su alma. 
Posteriormente sus funerales en el Cementerio Municipal de Coquimbo.

LA FAMILIA

Tenemos el sentimiento de comunicar el sensible fallecimiento de nuestro 
querido amigo y compañero:

              CARLOS FRANKLIN CORTÉS LAZO (POCHOLO)

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en su domicilio ubicado en calle Ayacucho con Santo 
Domingo, Compañia Alta y hoy a las 11:30 horas en la Parroquia San Juan 
Evangelista, Compañia Alta, se oficiara una misa por el descanso de su alma 
previo a sus funerales que se efectuarán en el Cementerio de Las Compañias. 

SINDICATO DE SUPLEMENTEROS DE LA SERENA

DEFUNCIÓN

DEFUNCIÓN CONDOLENCIAS

Agrícola Olibal Ltda y sus trabajadores, expresan sus más sentidas
condolencias a la familia Olivier Gramola, ante la irreparable pérdida de
quien fuera en vida, la señora

Que el Señor les de la fortaleza que necesitan en estos momentos.

MARÍA GRAMOLA DE OLIVIER
(Q.E.P.D)

TRABAJADORES AGRÍCOLA OLIBAL LTDA.
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Amor: Vea que errores ha 
estado cometiendo para que 
trabaje en la forma de solucio-
narlos o de lo contrario pueden 
empeorar las cosas. Salud: Sea 
consiente para evitar abusar 
tanto de su salud. Dinero: No 
haga caso a las habladurías 
en su trabajo. Color: Celeste. 
Número: 1.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: La familia no debe dejarse 
de lado por temas como el tra-
bajo o las amistades. Su felicidad 
está ligada a ellos. Salud: No se 
deje tentar para evitar carretear 
más de la cuenta. No desgaste su 
organismo. Dinero: Analice bien 
sus movimientos financieros. 
Color: Violeta. Número: 4.

Amor: Tenga cuidado con que 
una actitud extraña termine por 
generar incertidumbre el corazón 
de quien pudiera estar a su lado. 
Salud: Debe seguir cuidándose 
como lo ha estado haciendo. Sea 
constante. Dinero: Las cosas irán 
mejorando paulatinamente. Con-
fíe en su esfuerzo. Color: Rosado. 
Número: 8.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Tenga cuidado con for-
mar un triángulo sentimental ya 
que solo usted pagará las con-
secuencias. Salud: Problemas 
sencillos que puede combatir 
cuidando su alimentación. Dine-
ro: No sea irresponsable cuando 
se trata de administrar sus bie-
nes. Color: Plomo. Número: 11.

Amor: Es recomendable que 
marque sus límites a la otra 
persona para que no se pase de 
la raya con usted. Salud: No sa-
crifique tan seguido su tiempo 
de descanso. Dinero: Las cosas 
para usted pueden ser mejores 
si es que lucha con más fuerza. 
Color: Rosado. Número: 12.

Amor: No malgaste sus energías 
en personas que no quieren 
entender que el amor no es un 
juego. Salud: No desequilibre su 
organismo antes de las fiestas. 
Tenga cuidado. Dinero: No 
olvide que debe tener al día sus 
deudas financieras. Color: Café. 
Número: 23.

Libra Escorpión

Amor: No malentienda el com-
portamiento de esa persona, 
simplemente le ha tocado 
sufrir en la vida y tiene temor 
a dejarse llevar por sus senti-
mientos. Salud: Pasar un mal 
rato también repercute en la 
salud. Dinero: No debe poner 
en riesgo sus recursos. Color: 
Rojo. Número: 31.

Amor: No tome tan a la tremen-
da las cosas o será cada vez 
más difícil llegar a un punto de 
equilibrio con su pareja. Salud: 
No debe dejar de preocuparse 
de sus controles con el médico. 
Dinero: No desperdicie sus con-
diciones, usted puede aspirar a 
más. Color: Salmón. Número: 27.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Ya es tiempo que se 
ponga en campaña para buscar 
a una persona con quien com-
partir su vida. Salud: Problemas 
a la piel por ese nerviosismo 
que a veces le invade. Dinero: 
Es importante no aumente 
indiscriminadamente su nivel 
de deuda. Color: Amarillo. 
Número: 14.

Amor: Cuidado con meter las 
patas con esa persona o todo 
lo que ha avanzado en la con-
quista se perderá. Salud: Debe 
evitar las corrientes de aire si 
es que no desea sufrir afeccio-
nes respiratorias. Dinero: Tenga 
cuidado con temas judiciales. 
Color: Ámbar. Número: 7.

Amor: Aléjese de las personas 
negativas y que solo opinan sin 
saber la realidad de las cosas. 
Salud: No le recomiendo trasno-
char más de la cuenta. Dinero: 
El éxito verdadero se logra con 
esfuerzo y trabajo constante. 
Nada es instantáneo. Color: 
Negro. Número: 6.

Amor: La rutina no es un buen 
ingrediente para una relación 
exitosa. Le recomiendo hacer 
cosas distintas con su pareja. 
Salud: Haga sus exámenes mé-
dicos en la fecha que corres-
ponda, no deje pasar tiempo. 
Dinero: Sáqueles más partido a 
sus competencias. Color: Azul. 
Número: 5.

Horóscopo

Falucho y Peró

Puzzle

Vida Social

En el Hospital San J uan de Dios de L a Serena ha  
nacido Sofía Alitzel, hija de Constanza Tello Barrera 
y Rubén Piñones Bravo.

El Círculo de Amigos Colaboradores del Colegio Luis 
Braille invita al Té Bingo que realizará el viernes 6 de 
septiembre, a las 16:00 horas, en el establecimiento 
ubicado en Avda. Cuatro Esquinas, La Pampa. Con 
su asistencia estará colaborando con una gran labor 
en favor de los discapacitados visuales.

* Rotary Club La Serena Oriente cita a sus socios a 
la reunión de hoy,  a las 2 0:30 horas, en el Club de  
La Serena. 
* Rotary Club La He rradura cita a sus socios a la  
reunión de h oy, a  las 20:00 horas, en el Cen tro 
Comunitario La Herradura. Se invita a compensar  
a los r otarios que visitan la  región. Secretaria: 9 
93586002. 

NACIMIENTO

TÉ BINGO

ROTARY CLUB

Utilidad pública

Mareas

HOY
00.32 H 1.41 B
06.37 H 0.35 P
12.45 H 1.45 B
19.07 H 0.31 P

MAÑANA
01.23 H 1.40 B
07.36 H 0.44 P
13.34 H 1.29 B
19.52 H 0.41 P

FARMACIAS

LA SERENA
Ahumada. Cordovez 651. Fono 
2214320
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1310-1312. 
Fono 2319569
OVALLE
Farmacia del Dr. Simi. Vicuña Mac-
kenna 204. 

SANTORAL

Gregorio Magno

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Cine

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festi vos- Ci erre 
después de la última función. (ho-
rarios de trasnoche se refier e a 
todas las películas que comiencen 
después de las 23.00 hrs.)

Secuela de la película “Angr y Birds” en 
la que Red, Chuck, Bomb y e l resto de 
sus amigos con plumas son abordados  
por un cer do verde que les pide q ue se 
unan para luchar contra una amenaza 
común. Las ave s agresivas de una isla  
cubierta de hielo planean usar un arma 
casera para destruir el modo de vida de 
las aves y los cerdos.

ANGRY BIRDS: 2 LA 
PELICULA

RÁPIDOS Y FURIOSOS: HOBBS & SHAW 2D (doblada)
Sala 6. TE+7 Horarios 22.30 hrs

PAW PATROL: MIGHTY PUPS 2D (doblada)
Sala 2 TE Horarios 11.30-13.50-16.00-18.10 hrs.

TOY STORY 4  2D (doblada)
Sala 1. 14 Horarios 11.40-14.10-16.40 hrs

Historias De Miedo Para Contar En La Oscuridad 2D (subt.)
Sala 2 14 Horarios  23.50 hrs (trasnoche viernes y sábado)

PRESIDENTE BAJO FUEGO 2D (subtitulada)
Sala 4. TE+7 Horarios 22.10 hrs

HABÍA UNA VEZ EN HOLLYWOOD 2D (subt)
Sala 3 14 Horarios  11.20-15.00-18.30-22.00 hrs

Historias De Miedo Para Contar En La Oscuridad 2D (subt.)
Sala 1. TE+7  Horarios 19.10-21.50 hrs

EL REY LEÓN 2D (doblada)
Sala 4. TE Horarios 10.50-13.40-16.30-19.20 hrs

IT CAPÍTULO 1 . 2D (doblada)
Sala 2.  14 Horarios 20.30 hrs (viernes y sábado)

Mall Plaza
Alberto Solari 1400. La Serena

ANGRY BIRDS 2: LA PELÍCULA 2D (doblada)
Sala 5. TE Horarios 11.00-13.20-16.10-18.40-21.10 hrs.

HABÍA UNA VEZ EN HOLLYWOOD 2D (subt)
Sala 3 14 Horarios  23.40 hrs  (trasnoche viernes y sábado)

ANGRY BIRDS 2: LA PELÍCULA  2D (doblada)
Sala 6. TE Horarios 12.20-14.50-17.30-20.00 hrs. 



     I   MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2019  I  el Día32  I


